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ПРИЕМ В КРЕМЛЕ 
В Ч Е С Т Ь  

П Р Е Д С Т А В И Т Е Л Е Й  
КОММУНИСТИЧЕСКИХ И 
Р А Б О Ч И Х  ПАРТИЙ

24 марта с. г. Централь- 
\ нын Комитет Коммунисти

ческой партии Советского 
Союза в Кремлевском Двор
це съездов дал прием в 
честь делегаций партий, при
нимавших участие в работе 
Комиссии по подготовке 
международного Совещания 
коммунистических и рабо
чих партий.

Во время приема Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев обратился с 
приветственной речью к 
представителям коммунйсги- 
ческих и рабочи1с партий. С 
ответным словом выступил 
руководитель делегации, 
член Политбюро, секретарь 
ЦК Французской компартии 
Ж. Марше.. Речи Л. И. Бреж
нева и Ж. Марше были теп
ло встречены всеми присут
ствующими.',

Прием прошел в непри
нужденной товарищеской 
обстановке.

(ТАСС).

В С Т Р Е Ч А  С 
ПОГРАНИЧНИКАМИ

Вчера Томское отделение 
Союза журналистов СССР 
провело встречу работников 
областных газет «Красное 
знамя», «Молодой лени
нец», радио и телевидения с 
офицерами Краснознамен

ного Тихоокеанского погра
ничного округа майором 
И. Е. Смолдыревым и капи
таном 3-го ранга Г. И.' Смир
новым.

Пограничники - дальнево
сточники рассказали том
ским журналистам о прово- 
каци«щь1Х действиях маои- 
стов, о их вооруженном на
падении на остров Даман- 
ский, о замечательных со
ветских пограничниках Геро
ях Советского Союза Д. В. 
Леонове, И. И. Стрельнико
ве, В. Д. Бубенине, Ю. В. 
Бабанском, с которыми им 
довелось служить.

Майор И. Е. Смолдырев и 
капитан 3-го ранга Г. И. 
Смирнов ответили на много
численные вопросы.

СТРОИННДУСТРИП- 
УДПРНВЙ ФРОНТ т  БУЛУЩИ1 шжмш

Начинание бригады Э. В. 
Талько — каждый день вы
пускать сверхплановые ма
териалы стройкам области— 
поддерживают бригада В. Э. 
Льва с завода №  2 и бригада 
А. Н. Миронова с верхнего 
полигона объединения пред
приятий строительных мате
риалов. Коллегия н объеди
ненный завком управления 
строительных материалов 
одобрили инициативу передо
вого коллектива.

КАЖДЫЙ ДЕНЬ-

СВЕРХПЛАНОВЫЕ
ИЗДЕЛИЯ

Бригада Владимира
Эмильевича Льва — один из 
наиболее опытных и друж
ных коллективов на заводе 
№  2. В бригаде 32 человека, 
по специальности все столя
ры-станочники. Они готовят 
в основном столярные изде
лия для строящихся домов: 
оконные и дверные блоки, 
переплеты, половую рейку. 
Суточное задание ^  80 
квадратных метров изделий.

По не зависящим от брига
ды обстоятельствам (вышел 
из строя лесоцех, и рабочие 
простаивали без сырья) она 
недодала строителям более 
200 кубометров изделий. 
Коллектив не привык быть в 
должниках. Обсуждая обра
щение бригадры Э. В. Таль
ко, столяры, приняли новые 
обязательства. Чтобы не 
срывать ввод жилья, они ре
шили ежедневно давать на 
12— 15 кйадратных метров 
изделий больше суточного 
задания. Это позволит 
бригаде уже к Первомаю 
преодолеть отставание и пол
ностью рассчитаться со стро
ителями.

Е. ПОЛИЩ УК.
Объединение предприятий
строительных материалов.

Г/
V
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Ефросинья Андреевна Корицкая — одна из лучших дозировщиц растворо-бетонного уз
ла второго завода объединения предприятий строительных материалов. Коллектив, в кото
ром она трудится, ежемесячно вырабатывает и отправляет на стройки города по 200— 300 
кубометров бетона сверх плана. Фото В. Ефимейко.

НЕ ПОДВЕДЕМ СТРОИТЕЛЕЙ
Мы знаем, с каким нетер

пением ожидают наши изде
лия на стройках города. 
Ведь железобетон — основ
ной материал для сооруже
ния промышленных объек
тов. Мы работаем на поли
гоне головного завода, изго
тавливаем предварительно 
напряженные крупноразмер
ные конструкции: фермы.

плиты больших размеров. 
Они идут на важные для го
рода стройки — гараж на 
200 автомобилей и будущий 
завод железобетонных кон
струкций мощностью 100 ты
сяч кубометров в год. Пуска 
завода с нетерпением ожида
ют все строители города.

Сознава^ важность свое
временной поставки конст

рукций для этой стройки, 
мы, как и бригада Э. В. 
Талько, берем обязательство 
добиваться ежедневного пе
ревыполнения сменных зада- 

-  ний; Постараемся, чтобы у 
строителей не было претен
зий к нашим изделиям.

А. МИРОНОВ, 
бригадир головного за
вода ОПСМ.

/[ви:>^свнию р а с т и и к р е п н у т ь
Объединенный заводской- 

комитет и коллегия управ
ления промышленности 
стройматериалов на совме
стном заседании обсудили 
обязательства бригады 
Э. В. Талько (кирпичный за
вод №  3), решившей еже
дневно давать 32 тысячи 
штук кирпича при норме 28 
тысяч. Коллегия и завод
ской комитет одобрили ини

циативу бригады и обязали 
профсоюзные организации, 
руководителей предприятий 
управления распространить 
почин на местах, повести 
действенное социалистиче
ское соревнование за еже
дневное перевыполнение 
сменных заданий. Во 
всех бригадах, сменах, 
цехах, коллективах предпри

ятий должны быть приняты 
социалистические обязатель
ства и определены органи
зационно-технические меры 
для их выполнения.

Коллегия и объединенный 
завком рассмотрели и утвер
дили условия соревнования 
между бригадами, сменами, 
предприятиями управления 
промстройматериалов.

11 УДАРНЫЙ МЕСЯЧНИК 
Л ЕС О ЗА ГО ТО В О К

НА НОВЫЕ БУРОВЫЕ
к аж д ую  м и н у ту  стар аю тся  

исп ользовать  в э ти  последние 
зим ние дни тр ан сп о р тн и ки  Ва- 
сю ган ско й  нефтеразведочной 
эксп едиц и и . Идет завоз обору
дования и м атери алоз на бу
дущ и е буровы е. О бсадные 
восьмидю ймовые тр уб ы  уж е  в 
основном завезен ы . Э к с п л у а 
тац и он н ы е тр уб ы  надо ещ е за 
везти  на скв аж и н ы  Сомовской 

. ^ К ен ги н ско й  площ адей . Ч еты 
ре с та н к а  долж ны  б ы ть  достав
лены на К е н ги н скую , К а л а г/ш - 
ную , М ирную  и Передовую  
площ ади . И хо тя  бур ильны е 
тр уб ы  надо зав е зти  ещ е на 
п ять  скваж и н  (около 250 тон н ), 
а дизельного  то п ли ва  — 900 

тон н , тр ан сп о р тн и ки  надею тся 
с завозом сп р а в и ть ся . Само
отверж енно тр у д я тс я  в эти  дни 
водители бензовозов В алентин  
Ш а ш ар к и н , Владим ир Мо
стовой , П етр Рябов , тр ак то р и 
сты  Леонид О парий, Федор Бе
л у ги н , Вениам ин П оляков, 
Иван П лю ш ки н .

Г . А Л Е Ш И Н А .

НАГРАДЫ ВДНХ-СФТИ
С ноября 1968 года по ф ев

раль 1969 года на ВДНХ С с С Р  
оы ла проведена м еж отраслевая 
тем ати ч еская  в ы ста в к а  м аш ин , 
м еханизм ов , оборудования и 
м атериалов , п р ед назначенны х 
для работы  в усл о в и ях  н и зки х  
тем п ер атур . (« Т е хн и к а  для се
вера»). Учен ы е СФ ТИ  пред ста
вили на э т у  в ы ста в к у  разрабо
тан н ую  и внедренную  на пред
п р и яти я х  Сибири с та л ь  А Г13Х  
ЗБЛ с вы соким  сопр отивлени
ем и зн осу  и повыш енной уд^Р* 
ной вязко стью  при н и зки х  
те м п е р ату р ах . Д етали  м аш ин , 
изготовленны е из новой с та л и , 
работаю т в два-три раза доль
ш е, чем те  ж е , о тл и ты е  из 
стан д ар тн о й . И сп ы тан и я , про
веденные на п р ед п р и яти ях  
ком бината «Том лес» , тр е ста  
«Лензолото», тр е ста  «Черем- 
хо в уго ль» , п о казал и , что внед
рение том ской  стали  только  
на э ти х  п р ед п р и яти ях  обеспе
чило экономию  в несколы«о 
миллионов рублей в год.

О ргком итет и дирекц ия 9ДН Х 
С С С Р  рекомендовали Главвы - 
ставко м у присвоить  хлад о сто й 
кой и ВЫ С О К О И ЗН О СО С ТО Й {Ч О Й
стали  А Г1 3 Х ЗБ Л  диплом 
II степ ен и , а уч астн и ко в , 

в н есш их наибольш ий вклад  в 
р азр або тку  и внедрение этой 
с та л и , н а гр а д и ть  м едалям и 

®ДНХ С С С Р : стар ш его  научно
го со тр уд н и ка  СФ ТИ  кан дид ата  
те хн и ч е ск и х  н а у к  Ю. Д . Ново- 
мейского  -- серебряной ме
далью , зав . каф едрой твердо
го тела  Т Г У  проф ессора докто
ра К . В . С авиц кого , стар ш его  
научного  со тр уд н и ка  СФ ТИ  
доктор а  физико-м атгм атиче-г 
с к и х  н а у к  В .Н . Кащ еева и 
главного  м е хан и ка  ком бината 
«Томлес» инж енера А . В« Тиу 
— бронзовыми м едалям и.

В . КУЛ И КО В .

Ш  КАФЕДРА ТПИ
Приказом М ини стер ства в ы с

ш его и среднего  специального  
Образования Р С Ф С Р  в Томском 
п олитехническом  И н ституте  на 
ф а к у л ь те те  ор ганизато ров  про
изводства 1 апреля о тк р ы в ае т
ся каф едра  авто м ати зи р о ван 
н ы х систем  уп р а вл е н и я . С о т
рудники  каф едры  б у д у т  вести  
учебны е зан я ти я  со с ту д е н та 
ми по кур сам : м атем ати ческое  
програм м ирование, м атем ати 
ческая л о ги к а , и сследо
вание про изводствен н ы х
операций и д р уги м . Многие 
Кур сы  б у д у т  ч и та ться  в ТПИ 
впервы е. Заведую щ им  каф ед 
рой назначен доцент В . 3 . Ям 
польский . Это б уд ет 78-я ка
ф едра ТП И . Р . ГО Р С К А Я .

ДЕНЬ ДВАДЦАТЬ ЧЕТВЕРТЫЙ
В понедельник комбинат 

«Томлес» перевыполнил на 
400 кубометров график по 
вывозке деловой древесины. 
За день вывезено 24.743 ку
бометра. Задолженность по 
комбинату сократилась до 
8,8 тысячи кубометров.

В суточный график уже 
вошли 13 предприятий. 
Устойчив ритм Васюганско- 
го леспромхоза. При задании 
934 здесь заготовлено в по
недельник 1.231 кубометр 
деловой древесины. Пред
приятие близко к заверше
нию квартального задания.

Снова приходится гово
рить о срыве работ в Аргат- 
Юльском, Асиновском, Бе- 
регаевском, Орловском, Бе
лоярском леспромхозах. Эти 
пять предприятий задолжа
ли уже около 30 тысяч ку
бометров деловой древеси
ны. И пока не чувствуется в 
них особой озабоченности. 
Я4 марта здесь не была вы
полнена заданная расстанов
ка комплексных бригад. На 
работу вышло на 25 бригад 
меньше, чем необходимо: за 
один день из-за этого недо
дано около 2 тысяч кубо
метров древесины.

Сообщения из лесных де
лян области мы попросили 
прокомментировать началь
ника комбината «Томлес» 
В. М. Губинского:

— Суточные сводки отра
жают тот уровень организа
торской работы, инженер
ной, хозяйственной деятель
ности, который сложился на 
предприятиях. Сегодня не 
может быть буквально ни
каких ссылок и оправданий 
на плохую погоду. Отличные 
погодные условия, хорошая 
техническая оснащенность и 
особенно возросшие мощно
сти лесовозной техники по
зволяют добиваться макси
мально высокой выработки.

Наступили решающие дни 
ударного месячника лесоза
готовок. К апрелю мы дол
жны довести суточную вы

возку до 29 тысяч кубомет
ров деловой древесины. Для 
этого нужно выставить наи
большее количество людей 
на основные работы, создать 
дополнительные бригады 
для разделки леса из запа
сов, созданных на нижних 
складах'. И самое главное, 
разумеется,— создать такие 
условия, чтобы рабочие мог- 

,ли трудиться с полной отда
чей.

За счет чего это можно 
сделать — известно: полуто
расменный режим работы, 
челночный метод разработ
ки лесосек. Лучшее подтвер
ждение — пример васюгач- 
цев. В Васюганском лес
промхозе все 26 бригад ра
ботают по челночному мето
ду. В Тегульдетском лес
промхозе тоже все бригады 
освоили челночный метод. 
Отсюда высокая производи
тельность, устФйчивая рабо
та предприятий.

Прямой контраст нм — 
Аргат-Юльский и Асинов- 
ский леспромхозы. В Аси
новском из 24 комплексных 
бригад всего 4 перешли на 
челночный метод. По зада
нию комбината «Томлес» 
8 бригад должны были пе
рейти на полуторасменку. но 
не работает ни одна. Крайне 
плохо используются треле
вочные тракторы, лесовозы. 
Из 20 исправных машин на 
линии в лучшем случае 12.

Очень, плохо осваивается 
новая техника, слабо органи
зовано социалистическое со
ревнование в Молчановском 
леспромхозе. Здесь ссыла
ются на нехватку людей, а 
гидроклинь'я, которые могли 
бы высвободить значитель
ное количество рабочих, ле
жат на складе.

Еще раз подчеркну, что 
погодные условия нам бла
гоприятствуют. Поэтому ко
нец марта и апрель должны 
стать • временем наибольшей 
производительности труда в 
лесу.

ЗЫРЯНСКИЙ
АВТОВОКЗАЛ

В Зы р ян ке  сдан а в энсплуа> 
тацию  новая ти п овая  авто
ста н ц и я . Зал для пассаж{чров, 
ком ната м атери и ребенка , 
О уфет, к асса  •— все это  распо
ложено в одном ком плексе . 
Здание ав то стан ц и и  возведено 
стр ои телям и  производственно
дорожного у ч а с тк а  Ns 1394. 
Таки е  ж е авто стан ц и и  б у д у т  
построены  в К а р га ск е , Парабе- 
ли , П арбиге , Кривош еине.

В . Я К О В Л Е В .

В О С К Р Е С Е Н Ь Е , 23 м арта

К Л Ю К В Е Н К А . В . С . Н астав- 
ко , одного из п ервы х двадца- 
ти ты сячн и н о в  П р и ке тья . хоро
ш о зн аю т лесозаготови тели  
О бласти . И сейчас его бригада 
ш ту р м у е т  вы сокие р уб еж и . 
23 м ар та  она добилась  наи
больш ей вы р аботки  и в Ингу- 
зетском  леспром хозе , и в ком

би нате  «Том лес» . Бр игада  
за го то ви ла  247 кубом етров 
при норме 70, вы полнила 
сменное задание на 352 про
ц ен та . Хорош о п о тр уд и ли сь  и 
его товарищ и : бр игада А . Ф .
А ндрианова заго то ви ла  170 
кубом етров , Н. Н. Вересова — 
158, Н . И. Борисова — 144 
кубом етра .

К А Т А Й ГА . 175 кубометров 
леса  о тп равила  на ниж ний 
склад  бригада А . Е . П авлова — 
это  две с половиной нормы .

К А Р ГА С О К . Бо льш е , чем по 
две с половиной нормы , дали 
бригады  В . П . Ш вабенланда 
и А . И. Белова. Они за го то 
вили 168 и 164 кубом етра 
каж д ая .

СТАРО -Ю ГИНО . На Тевриз- 
ском лесо п ун кте  В асю ган ского

леспром хоза передовые бр ига
ды  в о зглав л яю т бр атья  
А лексан д р  и Н иколай Сосни
н ы . Обе бр игады  у ж е  вы пол
нили м есячны е зад ан и я . На- 
иоольш ая вы р аботка  23 м арта 
бы ла у  Г . Н. Бо гачева — 146 
кубом етров , у  н. И. Ем елья- 
нова — 119 кубом етров .

Б Е Л Ы Й  Я Р . Бр и гад а  Ю. Н. 
И лю хина из Белояр ско го  лес
пром хоза зап и сал а  на свой 
счет ещ е 73 кубом етра древе
си н ы  св е р х  план а . Она за го 
то ви ла  153 кубом етра при 
норме 80. Бр игада  Г . А . Ф а 
теева загото ви ла  121 куб о 
м етр .

О РЕХО ВО . Р е з у л ь та т  за  см е
н у  у  бригады  В. Н. Гудовича 
— 135 кубом етров , у  В . М. 
П леш ко — 138.
^ Д Р У Ж Н Ы Й . Бр игада  М. А . 
Н арицы на дала  за  см ен у 135, 
бр игада Е . С . Попова — 145 
кубом етров др евеси н ы .

С Т ЕП Л Н О В К А . Ч еты р е б р ига
ды  У тк и н с к о го  лесп ром хоза  
загото вили  за  см ен у более 
Нем по- 100 кубом етров древе
си н ы . В ы сш и й  р е з у л ь та т  у 
бригады  Ф . Д . Ч ащ и на — 183 
кубом етра .

БА ТУ Р И Н О . В Л айском  лес
пром хозе ' о тли чи ли сь  бригады  
В . В. Беседина и В . И. Зе л и 
к а . И х р е зу л ь та т  — 123 и 
165 кубом етров .

К Р А С Н Ы Й  Я Р . Первой бы ла 
бригада В. Г. Д одокина — 121 
кубом етр . Это 178 процентов 
сменной нормы .

КОМ СОМ ОЛЬСК. 112 !чубо- 
метров заго то ви ла  бригада 
А . Н . Герасим ова, обогнав на 
2 кубом етра бригаду Н. Е . Фе- 
д улй ва . J

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯ 1Ц И X О Я ( д в е н а д ц а т о г о  с о з ы в а )

Вчера-состоялась первая сессия Том
ского областного Совета депутатов тру
дящихся двенадцатого созыва. ,

Сессию открыл кратким вступитель
ным словом старейший депутат, предсе
датель областного комитета народного 
контроля тов. Цьщарев К. А.

Председателем сессии избирается 
депутат тов. Кузнецов А . И., секретарем
— тов. Рогожина Г. Е.

На рассмотрение сессии областного 
Совета вносятся вопросы:

1. Организационные.
2. О выполнении постановления ЦК 

КПСС и Совета Министров СССР от 5 
августа 1968 года «О дальнейшем раз
витии дорожного строительства в 
СССР».

Областной Совет избирает мандатную 
комиссию в составе пяти человек.

Председателем комиссии избирается 
депутат тов. Бортников А . И. Членами
— депутаты Боровкова Н. Г., Вологдин 
Б. А ., Колчин В. Г., Сметанкина Г. П.

После краткого перерыва областной 
Совет заслушал доклад председателя 
мандатной комиссии депутата тов. Борт
никова А . И.

Областной Совет единогласно при
знал полномочия депутатов областного 
Совега, избранных 16 марта 1969 года 
по всем избирательным округам.

Председателем исполнительного ко
митета областного Совета депутатов 
трудящихся единогласно избирается де
путат тов. Лукьяненок Н. В.

Первым заместителем председателя 
облисполкома избирается депутат тов. 
Демчук А . И. Заместителями председа
теля облисполкома избраны депутаты 
тов. Кривов г. С., тов. Парфенов Г. 3., 
тов. Сотников А . Д. Секретарем облис
полкома избирается депутат тов. Белен
ко П. Д.

Членами исполнительного комитета 
областного Совета избираются также 
депутаты тов. Владимирова Л. А., тов. 
Калаба Г. М., тов. Коньков В. И., тов. 
Лигачев Е. К., тов. Паршин В. Л „ тов. 
Пахаев В. М., тов. Рогожина Г. Е „ тов. 
Хамитов И. А., тов. Чекулаев В. И.

Заведующими отделами, начальника

ми управлений исполнительного коми
тета областного Совета депутатов тру
дящихся утверждены: 

председателем областной п:)ановой 
комиссии тов. Хамитов И. А.;

начальником областного управления 
сельского хозяйства тов. Либа И. Г.;

заведующим областным финансовым 
отделом тов. Сергеев А. В.;

начальником управления внутренних 
дел облисполкома тов. Пахаев В. М.;

начальником областного управления 
промышленности строительных мате
риалов тов. Козлов Л. М.;

начальником областного управления 
топливной промышленности тов. Шега- 
ло А . М.;

начальником областного управления 
пищевой промышленности тов. Плот» 
ко Ф. М.;

начальником областного управления 
местной промышленности тов. Костю- 
ченко А . Г.;

начальником областного управления 
бытового обслуживания населения тов. 
Полозов в. П.;

начальником областного управления 
торговли тов. Терентьев С. С.;

заведующим областным отделом ме
лиорации и водного хозяйства тов. Мас
лов Н. Г.;

заведующим областным отделом на
родного образования тов. Шипулинм. д.:

заведующим областным отделом 
здравоохранения тов. Тепляков В. В.;

заведующим областным отделом со
циального обеспечения тов. Хромцов 
М. И.;

начальником областного управления 
культуры тов. Паршин В. Л.;

начальником областного управления 
кинофикации тов. Толмачев И. М.;

начальником управления облисполко
ма по печати тов. Курятов П. В.;

заведующей организационно-инструк
торским отделом облисполкома тов 
Владимирова Л. А.;

заведующим областным отделом по 
делам строительства и архитекхуры 
тов. Богданович Б. В.;

начальником областного управления 
строительства и ремонта автомобиль
ных дорог тов. Захаров В. У.;

начальником управления капиталь
ного строительства облисполкома ‘ тов. 
Харусь А. С.;

начальником областного управления 
снабжения и сбыта тов. Сысоев П. М.;

заведующим областным отделом по 
использованию трудовых ресурсов тов. 
Жульев Н. С.;

председателем комитета по радиове
щанию и телевидению тов. Лавров
ский Н. А.;

начальником областного управления 
по охране государственных тайн в печа
ти тов. Степачев М. А.;

председателем комитета по физиче
ской культуре и спорту при облисполко
ме тов. Рапп А. А.;

начальником областного транспорт
ного управления тов. Верещак В. А.;

начальником областного производст
венно-технического управления связи 
тов. Троицкий О. А.;

начальником областного производст
венного управления хлебопродуктов и 
комбикормовой промышленности тов. 
Алтухов И. Н.;

начальником областного производст
венного управления по заготовкам мо
лока и молочной промышленности тов. 
Попов А. Л.;

председателем областного объедине
ния «Сельхозтехника» тов. Меерчен- 
ко Ю. П.;

начальником областного управления 
профессионально-технического образо
вания тов. Ожигов В. Д.;

начальником областного управления 
лесного хозяйства тов. Гольдин Д. И.;

заведующим общим отделом облис
полкома тов. Белков И. П.

Областной Совет образовал Томский 
областной комитет народного контроля. 
Председателем областного комитета на
родного контроля назначен тов. Цыца- 
рев К. А., его заместителем — тов. Му
равлев И. А .

Чле:;ами комитета утверждены тов. 
Белкезец В. В, — секретарь Томского 
обкома B.'fKCM, тов. Горшков К. В. —

председатель Томского районного коми
тета народного контроля, тов. Дмитриев
В. П. — заместитель начальника обла
стного управления сельского хозяйства, 
тов. Зудин М. Я. — токарь завода 
«Сибэлектромотор», тов. Козырев М. С.
— заведующий отделом обкома КПСС, 
тов. Коробков М. Б. — председатель 
Томского городского комитета народно
го контроля, тов. Малиновский Н. П.— 
член президиума областного совета 
профсоюзов,'председатель обкома проф
союза рабочих машиностроения, тов. 
Медведева Н. В. — штукатур-маляр 
СУ-1 треста «Томскпромстрой», тов, 
Мизгирев И. А. — заместитель редак
тора газеты «Красное знамя», тов. Пуч
кова П. А . — управляющая областной 
конторой Стройбанка, тов. Рогов Г. М.
— ректор Томского инженерно-строи
тельного института.

Областной Совет образовал постоян
ные комиссии областного Совета д е п у 
татов трудящихся в составе депутатов:

ПО ПРОМЫШЛЕННОСТИ и 
СТРОИТЕЛЬСТВУ — Будницкий Л. Д. 
(председатель), Баранчина П. С.. Васю- 
КО'В И. Д.,* Коровенко А. А., Култышев 
В. К., Муравьев Г. Ф.; Сироткина М. Б., 
Старцева В. Т., Чеботаев А. А., Чурсин 
В. В.

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ —
Нефедов В. Д. (председатель), Баязито
ва 3. Я., Бебех Е. И., Веревкина Н. Р., 
Герб Т. Н., Гидзюк И. К., Либа И. Г.. 
Масалыкин А. П., Маслов Н. Г., Чуба
рова Н. М.

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ —
Бугров Р. М. (председатель), Башмако- 
ва Л. С., Галанин А. М., Крамаренко 
А. А., Немиро А. В.,' Старовойтов И. П., 
Троицкий О. А., Ядрошникова Р. Н.

ПО ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНО
МУ ХОЗЯЙСТВУ и БЛАГОУСТРОЙ
СТВУ — Черкашин Н. Г. (председа
тель), Асанова Г. Е., Дроганенко А. Л., 
Коровина А. К., Кукина 3. И., Кулма- 
наков В. Г., Окунева Т. С., Цыца- 
рев К. А.

ПО БЫТОВОМУ ОБСЛУЖИВА
НИЮ НАСЕЛЕНИЯ -Х р и с тенко Я. И. 
(председатель), Долженко В. И., Жу

равлева Т. Н,, Лычагин В. В., Минеев 
В. М., Михайленко В. И., Попова С. Е , 
Субботина Л. П.

ПО ТОРГОВЛЕ И ОБЩЕСТВЕННО
МУ ПИТАНИЮ — Киселев С. Ф. 
(председатель), Валаховец Л. П., Доро
хова Г. Г., Мискевич Л. Л., Попова 
Л. Н., Терентьев С. С., Филатов Н. Ф., 
Янышевский В. П.

ПО НАРОДНОМУ ОБРАЗОВАНИЮ 
— Шахова Н. М. (председатель), Але- 
утдинова М. К., Заозерский Н. П., Ка- 
ляцкий И. И., Марковский В. И., Синь- 
кевич А. Н,, Слепцова В. П., Степа
нов Б. И.

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СО
ЦИАЛЬНОМУ ОБЕСПЕЧЕНИЮ —
Туркир А. В. (председатель), Болдышен- 
ко Г. И., Ганова Н. А., Климов В. В.. 
Крисковец Н. Н., Степанова Н. С., Тон
ких Т. Г.

ПО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬ
НОЙ РАБОТЕ — Вялов М. Д. (пред
седатель), Гусамова Ф. X., Лячин
A. М., Молотова В. С., Мытничечко
B. П., Ромашов М. И., Федосеева Е. В., 
Цветков В. Н.

БЮДЖЕТНАЯ — Чумак А. Ф. (пред
седатель), Абугааев К. Ю., Булгакова 
В. Н., Вигуль Г. А., Кравцова Л. Г., 
Крамская О. Я., Палтусов М. Я., Тере
хов А. И., Цареградский В. П.

ПО ДЕЛАМ МОЛОДЕЖИ — 
Конюх А. Г. (председатель), Кудрявце
ва Г. Н., Кузьмина Г. Е., Михайлов 
Г. Е., Неустроева В. А., Новоселов
A. Н., Проскурня В. С., Пучков В. А.

ПО ОХРАНЕ СОЦИАЛИСТИЧЕ
СКОЙ ЗАКОННОСТИ И ОБЩЕСТ
ВЕННОГО ПОРЯДКА — Косачев Н. II. 
(председатель), Карманов Г. И., Мака
ревич Н. Ф., Макеев М. Ф., Макогин 
Г. И., Рыбальченко Г. В., Сербина Н. Ф.

ПО ОХРАНЕ ПРИРОДЫ — Коро- 
бенко 'Я. Ф. (председатель), Бачурина 
М. К., Запрягаева Н. А., Кальцина
B. П., Костарев И. А., Новоселова Р. Н., 
Сеченов Д. А.

При исполкоме областного,Совета об
разована комиссия по делам, несовер
шеннолетних. В ее состав вошли Пар
фенов Г. 3. — заместитель председате

ля облисполкома (председатель комис
сии), Мигалкина В. И. (ответственный 
секретарь комиссии), члены комиссии: 
Кучер Л. Ф. — секретарь обкома 
ВЛКСМ, Липская А. А. — зам. началь
ника областного управления культуры, 
Марков Е. П. — заведующий отделом 
областного совета профсоюзов. Рапп 
А. А. — председатель комитета по фи
зической культуре и спорту при облис
полкоме, Ременсон А. Л. — доктор юои- 
дических наук, профессор Томского го
сударственного университета. Рудой 
Н. А. — зам. начальника управления 
внутренних дел облисполкома, Толма
чев И. М. — начальник областного уп
равления кинофикации, Трегуб Р. 'Ф. 
— заместитель заведующего областным 
отделом здравоохранения, Шипулин 
М. Д. — заведующий областным отде
лом народного образования.★  * *

Затем областной Совет рассмотрел 
вопрос о выполнении постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров СССР от б 
августа 1968 года «О дальнейшем раз
витии дорожного строительства в 
СССР» (докладчик — первый замести
тель председателя облисполкома тов. 
Демчук А . И.).

В прениях по докладу выступили де
путаты тов. Христенко Я. И. — предсе
датель Кривошеинского райисполкома, 
тов. Абушаев К. Ю. — председатель 
Парабельсного райисполкома, тов. Мас
лов Н. Г. — заведующий областным от
делом мелиорации и водного хозяйства; 
тов. Киселев С. Ф. — председатель Ко- 
жевниковского райисполкома, тов. Гала
нин А. М. — машинист паровоза локо
мотивного депо станции Томск-П, тов. 
Кулманаков В. Г. — председатель Пер
вомайского райисполкома, а также пред
седатель областного объединения «Меж- 
колхозстрой» тов. Воскресенский Е. А., 
заместитель председателя Томского рай
исполкома тов. Бугров Г. И. и началь
ник областного управления. строитель
ства и ремонта автомобильных дорог 
тов. Захаров В. У.

По обсужденному вопросу областной 
Совет принял соответствующее решение.
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Л Е К Т О Р А ...
Итак, завтра очередная 

лекция на международ
ную тему. Надо еще раз 
внимательно просмотреть 
записи, восстановить в 
памяти то, что рассказы
вал на предыдущих. Кро
ме того, в мире произо
шла масса новых событий. 
На столе свежие газеты, 
журналы, папки с материа
лами. Их много. А  лекция 
рассчитана на 5 0 — 60 минут. 
Как за это время окватить 
такое количество информа
ции, как рассказать обо 
всем, что волнует сегодня 
людей?

Мысленно вновь и вновь 
перебираешь отдельньЕе ча
сти лекции, находишь более 
четкие переходы; ведь рас
сказ должен быть цельным, 
пронизанным внутренней 
логикой от начала до кон
ца, Важно умело подобрать 
убедительные, яркие факты, 
такие, чтобы слушатели вме
сте с лектором пришли к 
правильным выводам.

Но и это далеко , не все. 
Нужно иметь разные вариан
ты, потому что аудитории 
тоже бывают неодинаковые: 
хорошо и слабо подготов
ленные. молодежные и из 
людей с большим жизнен
ным опытом. В зависимости 
от этого требуется опреде
ленный и лексический, и 
фактический материал.

Короче, подготовка к лек
ции — процесс творческий, 
требующий немало сил, вре
мени и терпения. И, конечно, 
от этого в огромной степени 
зависит успех выступления. 
Но есть еще один фактор ,̂ 
от которого тоже в немалой 
степени зависит успех лек
ции. Этот фактор — ор
ганизация. А  она бывает 
очень разная.

Как-то мне пришлось вы
ступать перед рабочими и 
служащими 22-го цеха Том
ского электролампового заво
да. Здесь оказался очень 
чистый уютный красный уго
лок, огражденный от произ
водственного шума. Хорошая 
слышимость, удобные
стулья. Наглядная агитация. 
Красочный стенд, посвящен
ный 100-летию со дня рож
дения В. И. Ленина.

Проходя через цех, я 
увидел большое объявле
ние о предстоящей лек
ции. Ровно в 16 часов, как 
было в. нем указано, собра
лись слушатели, и сразу 
установилась та тишина ожи
дания, которая так распола
гает к работе и общению. 
Час Лекции пролетел неза
метно, а множество вопросов 
свидетельствовало о том, что 
интерес к теме у слушателей 
большой.

С особенным удовольст
вием вспоминаю я встречи с 
коллективом «Теплоэлек- 
тропроекта». Здесь на ка.ж- 
дой лекции возникает ат
мосфера взаимопонимания, 
дружеского расположения. 
Чувствуешь, что собрались 
не просто слушатели, а со
беседники. Каждый раз, 
уходя отсюда после лекции, 
я испытываю желание побы
вать здесь снова.

Однако такое ощущение 
возникает далеко не после 
каждого выступления.

Однажды меня пригласи
ли прочесть лекцию в управ
ление треста «Томскжил- 
строй». Начало ее приурочи
ли как раз к тому времени, 
когда рабочие должны были 
получмь заработную плату. 
Пока |я ожидал, а организа
торы собирали аудиторию, 
пришлось услышать и недо
вольные реплики и отказы. 
Представляете, какое при 
этом возникает чувство у 
лектора? А ведь он тоже 
провел день на работе, для 
подготовки к лекции тратил 
свободное время. Горько по
чувствовать себя лишним да
же тогда, когда знаешь, что 
по чьей-то оплошности лю
дей не настроили на серьез
ный разговор, не выбрали 
удобное для них время.

Ну, а о качестве лекции в 
такой ситуации и говорить 
нечего.

Да, лекцию действительно 
может расстроить какая-ни
будь мелочь или случай, по
добный тому, что имел' ме
сто на заводе математиче
ских машин. Я не хочу обоб
щать. Наверное, это был ис
ключительный случай, но 
все-таки, когда в аудиторию 
попадает пьяный человек, 
вызывающий своим поведе
нием и репликами смех, ве
сти выступление бессмыслен
но. Контакт со слушателями 
потерян.

Некоторым заводским ор
ганизаторам лекционной про
паганды кажется, что лекция 
может проходить в любом ме
сте. Они, вероятно, даже счи
тают, что чем ближе это бу
дет к станку, тем эффектней. 
На Томском манометровом 
заводе отвели для лекции 
уголок в работающем цехе. 
Люди кое-как разместились. 
Шум стоит такой, что напря
гаешь голос до предела. Но 
и это не помогает. Мимо с 
грохотом проезжает тележка 
С^еталями, люди оборачи
ваются, рвется связь рас
сказа, рвутся те невидимые 
нити, которые так старатель
но нащупывает лектор. А те, 
кто сидят дальше и плохо 
слышат, начинают расхо

диться. Будь ты при этом 
хоть семи пядей во лбу, в 
такой обстановке полезной 
лекции не получится. Заме 
чаешь только, как исчезают 
в глазах искорки интереса и 
их застилает пелена скуки и 
усталости. Чувствуешь, что 
и ты от этой лекции устал 
хотя она оказалась короче 
чем обычно.

Как правило, лекция рас
считывается на час. Это ми
нимум, за который сжато 
можно нарисовать обстанов
ку, сложившуюся в мире. И 
попадаешь в очень затрудни
тельное положение, когда, 
встречая тебя перед лек- 

. цией, говорят: можем от
вести только минут 30. 
Все, что так терпеливо 
продумывал, летит насмар
ку. Лихорадочно сообража
ешь, какие моменты из рас
сказа исключить, что оста
вить.

Но еще хуже, когда тебя 
совсем не встречают. Так. 
4 марта приезжаю на завод 
«Томкабель», где должна 
была состояться лекция. По
ездка туда с пересадкой за
няла 45 минут. В проходной 
из организаторов лекции 
никого нет. Звоню в парт
ком, в завком, никто ничего 
не знает. Спасибо вахтеру, 
хоть она извинилась (товари
щи из заводоуправления не 
догадались). Теперь 45 ми
нут еду обратно. Два часа 
потеряно.

Я уже говорил, что лек
тор-общественник не ■ счи
тается со временем, часто 
лишается выходного дня, 
свободного вечера. Но разве 
это значит, что время его 
вообще ценить не надо? И 
поверьте, предприятие дела
ет доброе дело, когда по
сылает за ним машину. Вот 
ведь с удовольствием отправ
ляешься выступать в посе
лок Новый, потому что тебя 
доставят туда и обратно. 
Быстро, удобно и без хло
пот. Для завода это пустяк, 
а сколько сил, нервов, вре
мени и энергии сберег при 
этом лектор.

И, наконец, о таких мело
чах, как, скажем, карта. 
Обыкновенная политическая 
карта мира, которую нетруд
но приобрести. Без нее не
мыслима лекция' о междуна
родном щоложении. Но во
зить ее и без того нагружен
ному всякими материалами 
лектору очень неудобно. 
(Тем более, что едешь не
редко в трамвае или автобу
се в самые часы «пик»). 
Стоит эта карта копейки, и 
каждый красный уголок, 
клуб, цех, приглашающий 
лекторов, должен ее 
иметь.

Все это рассказано не 
только ради облегчения 
работы лекторов-обществен- 
ников. От плохой организа
ции лекционной пропаганды 
прежде всего теряют те, кто 
приходит в аудиторию.

Ю. ГРАИФ,
лектор общества «Зна
ние».
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в  этом году Томский асфальтобетонный завод будет давать свою первую продукцию 
стройкам города. Фото Ф. Хитриневича.
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С вводом в строй новых S
т

автоматических линяй 5
«ИЛ-19» и «ИЛ-20» в цехе 5 
сверл на Томском заводе з 
режущих инструментов на- | 
много увеличится производи- з 
тельность труда, облегчится 5 
труд многих станочников з 

цеха. А  сейчас заканчивает- зт
ся отладка некоторых узлов з

'3
линий и начинается выпуск -  
первой продукции. 1

НА СНИМКЕ: наладчики |
автоматических линий Вик- з  
Тор Бормотов (слева) и Вла- з 
димир Щукин проверяют в 
обработанные сверла. |

Фото в. Ефименко. з

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ 
ЧТОБЫ ГУЩЕ 
БЫЛИ ВСХОДЫ

Весной семена зерн о вы х с 
повы ш енной влаж н остью  м о гут 
п о тер ять  в схо ж е сть . Чтобы 
и збеж ать  этого» и х  подвергаю т 
тепловой су ш к е .

В о т пример . На эл евато о ах  
Бер ин ульском  и Тяж и чском  
Кем еровской области  и А ч и н 
ском К р асн оярского  края вы 
суш и л и  на зе р н о суш и л ках  
пром ы ш ленного  ти п а  при тем 
п ературе  115 — 120 гр адусо в  58 
ты сяч  центнеров овса . И что 

19 ты ся ч  центнеров со хр а
нили свою  всхо ж е сть  на уро в
не 9 0 —92 процента» у  о стал ь 
н ы х  39 ты ся ч  центнеров она 
по вы си лась  до 8 0 — 89 процен
тов. Просо после c vш к и  имело 
всхо ж е сть  91,5 проц ента , гре
чи ха  — 90 процентов.

Сем енная пш ен и ц а , про су
ш енная на Бер икульско м  и Ко- 
чеиевсном эл е вато р ах  при 
тем п ер атур е  8 0 — 90 гр адусо в  и 
исходной влаж н ости  1Э процен
тов, увели чи ла в схо ж е сть  на 

 ̂ проц ента . При дальнейш ем  
хранени и  с у ш е н ы х  семян 
всхо ж е сть  их продолж ает по
в ы ш а ть с я ; возобновляется био
логический  процесс послеубо
рочного до зр евания , чему до 
суш ки  п р е п я тств у е т  вьгсонПя 
в лаж н о сть .

1епловая с у ш к а  повы ш ала 
энергию  п ро растания семян 
пш еницы  на 8 — 15 процентов. 
Причем чем ближ е к  1 4 —15 
процентам подходила в ла ж 
ность  сем ян , тем они больш е 
повы ш али эн ерги ю . Но повы
ш ение тем п ер атур ы  зерна при 
суш ке  на 7 —8 градусо в  боль
ше нормы уж е угне.таю щ е дей
ствовало на сем ена , эн ер ги я  
про растан ия у  них не увели 
чи валась , а даж е немного сн и 
ж ал ась .

П овы ш ение эн ерги и  и всхо 
ж ести  семян при тепловой 
су ш к е  полож ительно  с к а з ы 
вается на росте и разви ти и  
всходов. Они имею т повы ш ен
ную  к у с ти с то с ть  и колосн ость , 
более вы сокий  абсолю тны й  вес 
зерна и д аю т прибавку уро
ж ая .

При су ш к е  семенного зерна 
н ельзя у  зерн о суш и лок  всех 
си стем  у ста н а в л и в а ть  одинако
вый тем п ер атур н ы й  реж им . Ре
ком ендуется сн ач ала  про пу
с ти ть  через с у ш и л к у  пробную  
партию  сем ян , определив их 
всхо ж е сть  до и после су ш К и , и 
таки м  п утем  подобрать необ
ходим ую  те м п е р атур у . Только 
при тако м  подходе будет ис
клю чено резкое сниж ение в схо 
ж е сти , к а к  это  произош ло, на
пример, осенью  1968 года на 
Д вуреченской  ф ерм е совхоза 
‘̂Трудовик» Том ского  района, 

пде в схо ж е сть  после су ш к и  се
мян ста ла  только  44 процента.

Зерно обладает низкой  те п 
лопроводностью  и , н ахо д ясь  в 
зерн о хр ан илищ е, долго  со хр а
н яет те м п е р а ту р у , приобретен
ную  им в зим нее врем я. По
это м у при су ш к е  в первые ве
сенние м есяцы  не нуж но до
п у с к а ть  резкого  перехода си ль
но охлаж д енного  зерна в усло 
вия вы сокой  те м п е р атур ы . 
JepHo перед пуском  его в горя
чую  кам еру зерн о суш и лки  
про гр евается при HeBbicov<oH 
тем п ер атур е . На Коченевском 
элеваторе во время м артов
ской с у ш к и  семенное зерно 
пш еницы  вводилось в горячую  
кам еру при те м п ер атур е  его 
м инус 5 гр ад усо в , в Б е р и к уль 
ском (с у ш к а  в начале ноябоя) 

м и н ус 3 гр ад у са . При посте
пенном поднятии  тем п ер атур ы  

подвиж кой зерна в ш ахте  
это  не повлияло отрицательно  
На р е зу л ь та ты  с у ш к и .

М. К А Л У ГИ Н , 
агроном .

ПИСЬМА
ИЗ ШЕГАРСКОГО 
РАЙОНА

Ш К О Л А - З А Б О Т А  КАЖДОГО

в Монастырской средней 
школе с начала года не ве
дется немецкий языц: нет
преподавателя. В пяти шко
лах из учебных программ ис
ключено трудовое обучение. 
Проблема педагогических 
кадров остается одной нз 
злободневных.

Летом районо отдает мно
гочисленные приказы на 
увольнение й зачисление 
учителей. «Мы словно пе
ревалочная база»,— говорят 
в отделе народного образо
вания. Сетуют работники 
отдела на то, что молодые 
специалисты не оседают в 
районе, поскольку в основ
ном они уроженцы западных 
областей страны. Но толь
ко ли в этом причина теку
чести? Нет. Главная причи
на иного порядка. Молодым 
педагогам нередко приходит
ся работать далеко не в 
лучших условиях, плохо 
устроен их быт.

За последние годы совхоз 
«Россия» построил для 
педагогов только 4 кварти
ры, топливом обеспечивает 
плохо, молодые специали
сты подчас даже испытыва
ют трудности с продуктами 
питания. Можно ли в этих 
условиях рассчитывать на 
закрепление педагогических 
кадров?

А в соседнем кол
хозе «Гигант» к учите
лям совсем иное отчо- 
шение. На центральной 
усадьбе хозяйство построило 
великолепную кирпичную 
школу, многим учителям 
предоставлены благоустро
енные квартиры, бни обес
печены всем необходимым. 

— В этом году впервые

ривать заявления об уволь
нении, — сказал директор 
Каргалинской школы В. П. 
Салтыков.

Словом, тема эта не нова. 
Текучесть педагогических 
кадров обратно пропорцио
нальна бытовым условиям, 
которые для них создаются, 
вниманию, которое они полу
чают со стороны хозяйств.

Проблема кадров соприка
сается с другой — професси
ональной ориентацией уча
щихся. В прошлом году Ше- 
гарскую среднюю школу 
окончило 109 юношей и де
вушек. В вузы и техникумы 
поступило около пятидесяти. 
И только две выпускницы 
стали студентками Томского 
пединститута.

— Не многие наши воспи
танники идут в пединститут, 
— сетуют учителя.

А как пропагандируется 
профессия учителя? Каждый 
год районо посылает в шко
лы своего рода разнарядку, 
согласно которой они долж
ны представить списки уча
щихся, изъявивших желание 
поступить в пединститут или 
педучилище. Можно приве
сти два-т^и случая, когда 
для старшеклассников уст
раивались встречи с заслу
женными учителями, на ко
торых они рассказывали о 
почетной профессии педаго
га. На этом, пожалуй, про
фессиональная орйентация 
и кончается. А составлен
ные списки в общем-то весь
ма условны. Не удивитель
но, что, когда приходит -лора 
направлять выпускников на 
учебу, в списках появляются 
прочерки.

Прошлой осенью оказа
лось, что в некоторых шко-мне не пришлось рассмаД-

Обогащение опытом
Двухдневный семинар секретарей цеховых партийных 

организаций лесной промышленности Асиновского. Пер
вомайского, Кривошеинского, Молчановского, Тегульдет- 
ского и Томского районов состоялся в Ергайском лес
промхозе.

Перед участниками семинара выступили с докладами 
директор Ергайского леспромхоза А. И. Зорин, секретарь 
парткома этого же предприятия И. М. Середа, заведую
щая отделом лесной промышленности обкома КПСС 
Д. А. Фролова, заместители заведующих отделами обко
ма КПСС Е. Я. Силаев и Е. М. Соколова, которые гово
рили о задачах организационно-партийной и идеологиче
ской работы на предприятиях лесной промышленности.

Состоялся широкий обмен мнениями и опытом по за
тронутым на семинаре вопросам.

Участники семинара познакомились с опытом работы 
малой комплексной бригады В. Корнеева непосредствен
но в лесосеке.

Н. РАЗУВАНОВ.

лах, особенно в начальных 
классах, некому вести уроки. 
Районо был вынужден 
предложить кафедру педа
гога кое-кому из вчерашних 
десятиклассников, в основ
ном тем, кто не смог нику
да поступить.

— П1егарские школьники 
часто не проходят по конкур
су, проваливаются на экзаме
нах, — сказал проректор 
пединститута Б. В. Казач
ков. — Этот факт должен 
встревожить учителей.

Очевидно, недостаточно 
только выявить желающих 
стать педагогами— надо го
товить их для поступления в ’ 
педагогический вуа. В неко
торых школах г. Томска с 
такими учащимися прово
дятся дополнительные заня
тия. Не мешало бы этот 
опыт перенять^шегарцам!

Надо сказать, что и пе
дагогический институт, ос
новная кузница учительских 
кадров, недостаточно печет
ся о своем пополнении. Ше- 
гарский район у города под 
боком. Организовать бы 

- преподавателям вуза встречи 
с учащимися, учителями. 
Разговор об этом как-то в 
институте заходил, но даль
ше разговора не пошло.

Тернист путь от околицы 
до педвуза. Не менее труден 
он обратно. Не многие вос
питанники шегарских школ, 
окончив институт или уни
верситет, возвращаются сю
да. Такая деталь.' В райочо 
есть списки прошлогодних 
выпускников, поступавших в 
педвуз и университет. Спи
ска поступивших нет. Ме- 

•лочь? Нет. Со студентами- 
шегарцами школы связь не 
поддерживают. Они уже от

резанный ломоть.
Неэффективно использует

ся еще одна форма подго
товки специалистов — заоч
ное обучение. В районе 32 
педагога без специального 
образования. В основном 
это люди молодые, несемей
ные. Им бы только учиться. 
Но заочно совершенствуют 
свои знания только 17 чело
век. Успевающих среди заоч
ников — считанные едини
цы, многие систематически 
не являютсй на экзаменаци
онные сессии. Пропагандиро
вать заочное обучение надо. 
А  с другой стороны, видимо, 
необходимо и требовать, что
бы учителя без диплома.при
обретали профессиональную 
квалификацию. Ибо педагог, 
не имеющий достаточной 
подготовки, не может быть 
специалистом своего дела.

*** •*
Подготовка школ и дет

ских учреждений к новому 
учебному году выдвигает 
много проблем. Решать их 
труженики нашей области 
умеют. В прошлом году кол
легия Министерства 1просве- • 
щения РСФСР и президиум- 

.республиканского комитета 
профсоюза работников про
свещения прцзнал Томскую 
область победительницей 
соцсоревнования по подго
товке школ к занятиям. В от
вет на эту весть шегарцы 
приняли обязательства и вы
ступили с “ обращением ко 
всем хозяйствам, предприя
тиям и строительным органи
зациям области, призвав от
лично подготовить школы к 
новому учебному году. С 
инициаторов движения и 
спрос особый.

Г. ЖЕЛОНКИН. 1
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возможности ПРИГОРОДНОГО района
Весом вклад совхозов 

Томского района в выпол
нение обязательств трудя
щихся области по производ
ству и продаже государству 
продуктов сельского хозяй
ства., На его долю приходит
ся около 18 процентов по
ступающего на приемные 
пункты зерна. Свыше 23 
процентов областного плана 
продажи государству молока 
и более 17 процентов плана- 
заказа на мясо также выпол
няют совхозы-Томского рай
она. Кроме того,' пригород
ный район является основ
ным поставщиком овощей 
для населения Томска.

За последние годы здесь 
значительно увеличили про
изводство и продажу госу
дарству продукции полевод
ства и животноводства. О.д- 
нако резервы роста далеко 
не исчерпаны. Разговор о 
неиспользованных возмогк- 
ностях состоялся на пленуме 
Томского райкома партии, 
обсудившего задачи партий
ных организаций, советских 
и хозяйственных органов, 
совхозов по увеличению.про
изводства зерна и других 
продуктов земледелия и жи
вотноводства.

Прежде всего есть воз
можность увеличить произ
водство зерна за счет рас
ширения посевных площа- 
щей, говорилось на пленуме. 
Специалисты подсчитали, 
что только один дополни
тельный проход плугом на 
каждом контуре пашни во
влечет в оборот свыше двух 
тысяч гектаров земли. В 
районе около четырех тысяч 
гектаров залежей, свыше 
семи тысяч гектаров «се
дых» клеверов с весьма низ
кой урожайностью. Распаш
ка этих земель даст возмож
ность получить дополнитель
но тысячи тонн зерна.

С каждым днем все мень
ше времени остается до ве
сеннего сева. Однако под
готовку к полевым работам 
в районе нельзя считать 
удовлетворительной. Серьез
ную тревогу' вызьщает се
менной фонд: 45 процентов 
семян некондиционны. Опре
деляя меры повышения уро
жайности на нынешний год, 
в совхозах обязались вывез
ти на поля не менее 300 ты
сяч тонн органических удоб
рений. К 16 марта вывезено 
106,8 тысячи тонн, вдвое 
меньше, чём к этому же вре

мени в прошлом году. Осо
бенно плохо организована 
эта работа в совхозах «За
ря», «Новоархангельский», 
«Тахтамышевский» и от- 
кормсовхозах.

Партийным, советским, 
профсоюзным и комсомоль
ским организациям, рукоао- 
дителцм и специалистам хо
зяйств предстоит приложить 
много усилий, чтобы нынеш
няя предъюбилейная весна 
на совхозных полях быта 
весной высокой культуры 
земледелия. «Каждый гек
тар земли должен работать 
в полную силу»— эта, мысль 
прошла красной нитью в до
кладе первого секретаря 
райкома КПСС В. Г. Попова 
и в выступлениях участни
ков пленума.

Необходимо резко повы
сить урожайность кормовых 
культур, которые занимают 
болеё трети всей посевной 
площади, подчеркнули уча
стники пленума. В среднем 
с гектара кормовых культур 
в прошлом году получили 
немногим более девяти цент
неров кормовых единиц.' Ес
ли увеличить их урожай
ность вдвое (а это впол
не возможно), то в рай

оне, обеспечив скот кор
мами, могли бы около 
десяти тысяч гектаров 
пашни занять зерновыми и 
получать дополнительно 

.2 0 — 22 тысячи тонн зерна.
Много говорилось на пле

нуме об увеличении произ
водства овощей. Ошибки 
прошлого года повлекли за 
собой срыв плана-заказа на 
овощи. Нынче посев овощей 
будет расширен на 145 гек
таров, а их валовой сбор со
ставит , 16,5— 17,5 тысячи 
тонн против 11,3 тысячи тонн 
в прошло-М году. В эксплуа
тацию будет введено 220 
теплиц, что даст возуюж- 
ность увеличить площадь за
щищенного грунта, на 91 ты
сячу квадратных метров. 
Площадь полийных земель 
достигнет 500 гектаров.

Однако в ряде хозяйств 
медленно идет строительст
во теплиц, план увеличения 
производства овощей в дета
лях не продуман. Мало опе
ративности в этом вопросе 
проявляют специалисты р.эй- 
онного управления сельско
го хозяйства.

Резкой критике на плену
ме подверглись парткомы.

руководители и специалисты 
многих хозяйств за сниже
ние производства, продуктов 
животноводства. Государст
ву продано меньше, чем за 
соответствующий период 
прошлого года: мяса — на 12 
процентов, молока— на 10 и 
яиц — на 13 процентов. 
Крупные просчеты в живот
новодстве допущены в сов
хозах «Заря» и «Корнилов
ский». Ниже своих возмож
ностей работают в совхозах 
«Тахтамышевский», «Рыба- 
ловский» и «Степановский».

В «Заре», например, уже 
за два месяца надои молока 
на корову по сравнению с 
прошлым  ̂годом оказались 
меньше на 92 килограмма, 
сократилось поголовье ско
та. Сказалось неудовлетво
рительное руководство, а 
также слабая массово-поли
тическая работа с животно
водами.

С хорошим почином по 
увеличению производства 
молока выступили нынче до
ярки Верхнесеченовской 
фермы совхоза «Рыбалов- 
ский, но их добрая инициа
тива не находит в районе 
должной поддержки и слабо 
пропагандируется.

Во многих хозяйствах 
крайне недостаточно пред
принимается мер для увели
чения производства мяса. 
Низки привесы скота, много

недостатков в организации 
труда на фермах. Неудов
летворительно организован 
закуп скота у населения в 

_^Туганском и Поросинском 
откормсовхозах. Специали
сты районного управления 
сельского хозяйства явно 
ослабили контроль за жи
вотноводством в совхозах.

В мобилизации тружени
ков района на успешное про
ведение весеннего сева, за- 

, вершение зимовки скота, 
увеличение производства 
сельскохозяйственной про
дукции исключительно вели
ка роль и ответственность 
совхозных партийных орга
низаций, говорили участни
ки пленума. Коммунисты 
должны быть в авангарде, 
своим личным примером 
сплотить и организовать ра
бочих, специалистов хо
зяйств на борьбу за успеш
ное решение задач предъ
юбилейного года.

В принятом решении пле
нума намечены конкретные 
меры по увеличению произ
водства зерна и других про
дуктов земледелия и живот
новодства. Пленум призвал 
коммунистов, всех трудя
щихся Томркого района со
средоточить усилия на вы- 

. полнении социалистических 
обязательств, принятых в 
чес1ь столетия со дня рож
дения В. И. Ленина.

В. НИКОЛАЕВ.

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ. Доменная печь № 4 Че
реповецкого металлургического завода накануне пуска. 
Недалек тот момент, когда домна-исполин объемом 2.700 
кубических метров выдаст первый чугун,

НА СНИМКЕ: новая домна исполин.
Фото о. Пороховникова. (Фотохроника ТАСС},
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в  третий день января 
1959 года на экранах теле
визоров томичей впервые 
была показана информаци
онная программа последних 
известий. С тех пор она 
предлагается зрителям еже
вечерне.

Спустя десять лет редак
ция «Телевизионных ново
стей» очередной выпуск 
сделала своего рода юбилей
ным. Открывая его 3 янва
ря 1969 года, диктор нашей 
студии телевидения между 
прочим заметил, что десяти
летие— в историческом пла
не срок небольшой, но весь
ма существенный, за кото
рый человеку дано многое 
свершить, многого добиться.

Нам показывали Фрунзен
ский жилой массив, вырос
ший там, где десять лет на- 

'  зад был пустырь. Было ра
достно узнать, что за это 
время в Томске выросло не
сколько новых крупных рай
онов. Спустя десять лет то
мичи снова увидели на экра
нах своих телевизоров уча
стников первой передачи 
«ТН ». и было радостно уз
нать. как счастливо сложи
лись их судьбы, как многого 
они достигли, как выросли, 
возмужали герои телевизи
онного экрана.

Вы, наверное, запомнили 
эти кадры. Старенький ста
нок в одном из цехов под
шипникового завода. Десять 
лет назад за этим станком 
стяжал себе трудовую славу 
зуборезчик Петр Колбас. 
Вот хроника десятилетия в 
жизни рабочего: закончил 
вечернюю школу, а затем 
техникум: стал технологом, 
потом заместителем началь
ника цеха и, наконец, руко
водителем цеха: дважды из
бирался в Верховный Совет 
РСФСР.

В потоке разнообразной и 
обширной информации, 
предложенной в тот вечер 
студией, есть маленькая, но 
очень примечательная хро
никальная заметка. Она о 
том, что десять лет назад 
проблемная лаборатория 
Томского университета за
кончила настройку первой 
автоматической цифровой 
электронно - вычислительной 

ч, машины. Тогда томское те- 
' левидение, сообщив об этом 

факте, показало кинопленку 
с кадрами о работе одного 
из сотрудников лаборато
рии — Н. Р. Торопова. И 
вот в январе 1969 года кор
респондент снова встречает
ся с инженером Тороповы.м, 
который сообщил, что неког
да уникальная машина дав
но демонтирована, как уста
ревшая, и заменена новой. 
Скорости вычислительных 
операций возросли в 200 
раз!

Да, таков неумолимый за
кон времени. То, что вчера 
казалось удивительным, зав
тра становится архаичным.

В этом смысле само теле
видение особенно чутко реа
гирует на быстротечный бег 
времени, ему противопоказа
ны застой, трафарет, много
кратные повторы быстро 
устаревающих форм и прие
мов информации. В выпуске 
«Новостей» 3 января 1969 
года редакция телевидения 
обрела удачу именно пото
му. что ей удалось найти та
кую форму, такой поворот 
всей программы, которые 
помогли зрителю ощутить 
размах и стремительный 
темп нашей жизни, побуди
ли его оторваться от повсе
дневной будничной суеты и 
задуматься над тем, что 
происходит вокруг. Эта про
грамма была сделана на хо
рошем профессиональном 
уровне, с учетом эмоцио- 

у, нальных особенностей зри
теля телевидения и потому 
запомнилась, и потому дей
ственна. И в ряде других 

/  случаев мы были свидете- 
'  лямн оперативности, хоро

шего вкуса журналистов те
левидения, глубокого со

держания передач.
Говоря об этом, мне хо

чется побудить коллег-жур- 
налистов телевидения тоже 
оторваться от репортерской 
суеты и попытаться взгля
нуть на результаты своего 
труда с позиций современ
ных высоких требовании к 
массовой информации-.

Каждый новый день вы
двигает перед редакцией 
телевидения новые темы. 
Умение определить глав
ную из них, приковать вни
мание телезрителя к ней — 
вот, по существу, основное 
для репортера и редактора. 
В этом — вся сложность, 
но в этом и широчайшие 
возможности для подготов
ки разнообразной програм
мы.

СегЪдня главная тема — 
то, чем живут миллионы со

ветских людей: подготовка 
к ленинскому юбилею во 
всей ее полноте и многооб
разии. Почти в каждом вы
пуске эта тема занимает 
большее или меньшее вре
мя, но, будем откровенны, 
часто она лишь присутству
ет. а не звучит^ как глав
ная. На наш взгляд, редак
ции еще не удалось выра
ботать формы освещения 
ленинской темы в информа
ционной программе телеви
дения.

История революционной 
борьбы на томской земле, 
постоянный интерес Ильича 
к тому, что происходило в 
Сибири, к будущему края, 
лежащего к северу от Том
ска, нынешние будни горо
дов и сел, в которых и 
следа не осталось от былой 
полудикости и самой насто.ч- 
щей дикости, — все эго 
предоставляет в распоряже
ние оператора, и журнали
ста бесценный материал 
для информирования зрите
ля. Между тем в последнее’ 
время телекамеры редко на
целиваются на документы 
богатейших томских архи
вов, рассказывающих о ро
ли В. И. Ленина в формиро
вании большевистских ор
ганизаций Сибири, о связях 
В. И. Ленина и его перепис
ке с нарымскими ссыльны
ми, о рапортах вождю, ко
торые томичи направляли в 
трудные двадцатые годы. 
Хотелось бы увидеть на эк
ранах первые газетные и 
книжные публикации статей 
и работ В. И. Ленина в Том
ске, фотографии коммуни
стов ленинского призыва, 
участников ленинских суб
ботников. Исследования на
ших историков дают воз
можность постоянно инфор
мировать телезрителей о 
множестве материалов, свя
занных с именем Ленина. 
Пропагандистское значение 
таких программ в инфор.ма- 
ционных выпусках трудно 
переоценить. Между тем, 
кроме одного-двух сообще
ний, подготовленных дирек
тором областного архива 
Л. В. Муравьевой, в активе 
редакции в этом году еще 
не было заметных удач. 
Случайные информации, не 
объединенные емкой. рубри
кой. не проиллюстрирован
ные с помощью фотографий, 
или кинокадров, не компен
сируют пробелов в освеще
нии главной темы.

В судьбах многих наших 
земляков ленинское уча

стие, ленинские призывы 
сыграли определяющую 
роль. Имена этих людей хо
рошо известны на студии. 
Можно представить себе, 
как бы обогатились инфор
мационные программы, ес
ли бы журналисты и опе
раторы телевидения в специ
альном разделе «Ленин в 
судьбах томичей» (рубрика, 
конечно, может быть иная, 
вдесь предлагается лишь те
ма) периодически рассказы
вали о встречах с ветерана
ми партии, кадровыми ра
бочими, старейшими уче
ными. о том, чем живут они 
в наши дни, если бы люди 
разных поколений, разных 
профессий, разных судеб 
чаще приходили в студию, 
чтобы рассказать с экрана 
телевидения о своих мыслях, 
о своих планах в связи с 
подготовкой к юбилею вож
дя.

Могут сказать, что огра
ниченное время информаци
онной программы не позво
ляет обстоятельно решать 

эти темы в выпусках «Н о
востей». Но ведь находят 
же в редакции время для 
пространных выступлений 

врача о том, в каких сл.у- 
чаях обращаться на стан
цию «Скорой помощи», а в 
каких — в амбулаторию, 
для не менее пространных 
выступлений с разъяснени
ями о правилах уличного 

движения в гололед и дру
гих бесед — важных, но 
правомерность которых в 

программе последних изве
стий ничем не оправдана. 
Главная тема требует для 
себя достаточно времени в 
эфире, главного внимания.

Столько лет, сколько су
ществует телевидение, в сре
де его работников не пре
кращается горячая дискус
сия о формах показа людей 
труда, освещения соревно
вания. экономической жиз
ни коллективов. Идет поиск 
таких средств информации, 
которые позволили бы вы
звать постоянный интерес у ' 
зрителей к этой теме, помо
гли ему представить себе 
положение дел в той или 
ИНОЙ отрасли народного хо
зяйства. Задача не из лег
ких, если учесть, что теле

видение, по.мимо общих 
принципов экономической 
информации, должно учи
тывать специфические осо
бенности: экран установлен 
в семейной гостиной. Неле
по же создавать в этой об
становке атмосферу произ
водственных совещаний.

Словом, дискуссия не на
думанная. Но у человека, 
знакомящегося с телевизи
онными новостями нашей 
студии, складывается впе

чатление, что для томских 
телерепортеров и операто
ров вопрос уже решен. Что
бы дать информацию о тру
довой вахте, здесь оказы
вается достаточным иметь 
под рукой список из двух
трех, фамилий и проценты 
выполнения нормы. Такая 
статистика, причем очень 
куцая. поверхностная, не 
позволяет судить ни об уров
не организации производст
ва, ни о техническом про
грессе, ни об экономической 
работе в коллективе пред
приятия или целой отрас.ли. 
Обрамленные двумя-тремя 
пышными, - но дежурными 
фразами, эти скучные свод
ки не могут, естественчэ, 
взволновать сидящих у те
левизоров. Нужны другие. 
приемы, другие методы и:ч- 
формации. Какие? Дискус
сия по этому вопросу, види
мо, никогда не прекратится, . 
ибо организация политиче

ской информации требует 
непрерывных поисков, срав
нения и отбора средств, ме
тодов. Но использовать то, 
что уже стало достоянием 
телевидения, конечно же, 
необходимо.

9 января были переданы 
две маленькие заметки. Од
на о том, что в колхозе «За
ря» Асиновского района 
создан специализированный 
отряд механизаторов для 
вывозки удобрений, друга.ч 
о том, что в районе Стре- 
жевого открыты залежи кир
пичного сьСрья и строитель
ных песков: Первая инфор
мация снабжена фразой о 
том, что асиновцы заботят
ся об урожае б.удущего го
да, вторая — заверением, 
что «хорошо потрудился в 
прошлом году коллектор не
рудной партии».

В таком виде оба сообще
ния, естественно, прошли не
замеченными для многих 
телезрителей. Будь они 
прокомментированы, этого 
бы не случилось. Мы бы ус
лышали, что думают сведу
щие люди о специализи
рованных отрядах, насколь
ко снижаются затраты, как 

оплата труда механизато
ров на вывозке удобрений 
согласуется с конечной 
продукцией, сколько у нас 
в области уже создано та
ких отрядов. Мы бы узна
ли и о том, что находки гео
логов позволяют поставить 
на новую основу развитие 
стройиндустрии в северных 

районах, каковы конкрет
ные планы в этой области. 
На каждый из таких ком
ментариев требуется не бо
лее полутора-двух минут, 
они не в противоречии с 
жанром телевизионной ин- 
фopl^Jaции. Но как правило, 
абсолютное большинство со
бытий местной жизни, о ко
торых сообщает наше те

левидение, не комменти
руется. Это основательно 
обедняет выпуски «Ново
стей».

Давно мы не видели на 
голубых экранах и других, 
хорошо зарекомендовавших 
м  студиях страны форм ин
формации: дневников сорев
нования, телевизионных До
сок почета, перекличек пе
редовиков производства, 
коротких телевизионных но
велл. Редко организуются 
выступления людей труда, 
особенно рабочих, колхоз

ников.
Что же предлагается взамен?

О характере так называ
емой «говорящей информа
ции» уже сказано. Но теле
видение — это прежде все
го показ, оно, как говорят, 
«работает на зрителя». По
чти в каждом выпуске «Те
левизионных новостей» де
монстрируется киноплен
ка. За кадром — диктор или 
ведущий читает поясни
тельный текст. О чисто про
фессиональных качествах 
кинокадров требуется осо
бый разговор. Здесь же не
сколько слов о содержании 
сюжетов, заснятых на плен
ку.

Вот типичный для боль
шинства передач образчик:

«Наталья Захаровна Пуш
кина и Алим Иванович Ма- 
расов трудятся в четвертом 
цехе завода режущих ин
струментов. Внешне они 
ничем не выделяются среди

В ПОЛЕТЕ -  
«космос-274»

24 марта 1969 года в Со- 
ветекоАг Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли
«Космос-274». На борту
спутника. установлена науч-

других. Но зато свои.м тру- S 
дом... Впрочем, судите сами: 5 
в прошлом году Наталья 5 
Захаровна и Алим Ивапо- S 
ВИЧ выполнили два годовых 5 
плана...» . Е

Еще три строчки в те:г- 3 
сте о том, ЧТО благодаря 3 
труду вот таких людей цех 3 
стал передовым. , 3

Ну, хорошо, пусть .9ТИ 3 
славные люди, по наблюде- 3 
ниям авторов текста к ки- 3 
носюжету, внешне ничем не 3 
выделяются. А  внутренне? 3 
И какое событие произошло 3 
в их жизни 14 января 1969 3 
года, что им «посчастливи- 3 
лось» стать героями вот та- 3 
кой откровенно халтурной 3 
передачи? На эти вопросы, 3 
увы, не дали ответа авто- 3 
рьр Они даже и не сообщи- 3 
ли, кем работают Н. 3. 3 
Пушкина и А. И. Марасов. 3

К сожалению, подобное = 
содержание свойственно 5 
многим киносюжетам, не- 5 
редаваемым в информаци- 5 
онных программах студии. = 
Сложилось твердое убежде- 3 
ние, что готовятся они на- 3 
спех, авторы их не уп>У- i  
ждают себя поисками co fe - -  
тийного- повода и разработ- 3 
кой сценарного плана, на- 3 
правляют объективы своих 3 
камер не в глубь жизни, а 3 
на первый попавшийся в 3 
поле зрения объект. В те- 3 
чение двух недель в выпус- 3 
ках трижды показывали сю- 3 
жеты с электролампового 3 
завода, дважды — с завода 3 
резиновой обуви, хотя ни 3 
одна из этих передач не бы- 3 
ла связана со сколько-ни- 5 
будь значительным событи- 3 
ем. 3

Штатные работники ча- s 
ще всего используются для = 
подготовки материалов, не s  
требующих специальных на- -  
БЫКОВ или знаний. Журча- я 
листы-профессионалы по- я 
ставляют пятистрочную хро
нику о различного рода 
малозначительных собра
ниях, совещаниях, в кото
рых перечисляются две-три 
фамилии и приводится не
сколько цифр. Дело дохо
дит до курьеза. В району, 
где родился почин бригады 
Н. И. Емельянова, недавно 
побывали сотрудники теле
видения, в выпуске затем 
появцлцсь материалы 

разные, но не об инициато
ре соревнования лесорубов 
области.

Печать случайности, не- 
продуманности лежит и, как 
говорят, на географии вы
пусков. Необъяснимо, напри
мер, почему в один день пе
редают три сообщения из 
Колпашева и ни одного из 
других районов, почему ил
люстрированные сюжеты о 
соревновании лесорубов пе- 
■ редаются постоянно толь
ко из Белого Яра, а не из 
других лесных районов.

Нередко добытая в спеш
ке и не осмысленная долж
ным образом информация, 
переданная в эфир, или не
померно превозносит рядо
вое событие, или поверхно
стно отражает истинное по
ложение вещей. «Надолго 

останется в памяти любите
лей. — пишет работник фи
лармонии С. П. Шацкая, — 
концерт симфонического ор
кестра под управлением 
Игоря Ковалева». Что же 
произошло? Выл обычный 
концерт из произведений 
Баха, вновь исполнялась сю
ита Бизе — Щедрина «Кар
мен». Между тем вот е  та
кой помпезностью подается 
очередное выступление ор
кестра, как явление в музы
кальной жизни.

К сожалению, нет повода 
для удовлетворения ходом 
строительства Дворца спор
та. Однако в киносюжете на 
эту тему, переданном в мар
те, о трудностях— вскользь, 
вроде бы все в порядке.

В заключение мне хочет
ся вернуться к десятилет
нему юбилею информацион
ных программ. Как совер
шенно верно отметил диктор 
юбилейной передачи, деся
тилетие в историческом пла
не— срок ничтожно малый. 
Но, добавлю, срок этот не 
настолько мал, чтобы не ус
петь накопить нужный опыт. 
Таким опытом коллектив 
студии телевидения распо
лагает. Вот только есть 
опасность, что его можно 
растерять. Чтобы не случи
лось этого, руководителям 
комитета по радиовещанию и 
телевидению следует повы
сить личную ответствен
ность каждого члена кол
лектива за идейное содер
жание и профессиональный 
уровень информационных 
программ, исключить воз
можность взаимных творче
ских амнистий.

А . БРУСКИН.
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Уходя в дозор, бойцы пограничной заставы Нижне-Ми- 
хайловка останавливаются у братской . могилы своих то
варищей, погибших в бою с маоистскими провокаторами 
2 марта 1969 года. В минуту молчания воины-погранич
ники вспоминают боевых друзей, дают клятву защитить 
священные рубежи нашей Родины.

НА СНИМКЕ: пограничники у братской могилы своих- 
боевых товарищей.

Фото в. Мариковского. АПН. Март 1969 г.

Не ослабевает волна гнева и возмущении трудящихся 
вооруженными провокациями китайских авантюристов в 
районе острова Даманский, На промышленных предприя
тиях, в совхозах и колхозах, в институтах, воинских частях 
продолжаются митинги протеста против действий пекинских 
раскольников.

МОСКВА. Решительно осу
дил бандитские вылазки кли
ки Мао Цзэ-дуна коллектив 
электрозавода имени В, В. Куй
бышева,

На многолюдном митинге 
слесарь комсомолец Геннадий 
Коньков сказал; «Совсем не
давно я снял солдатскую ши
нель. Моя служба в армии 
проходила на советско-китай
ской границе, там, где проис
ходили последние события. 
Провокаторы получили до
стойный отпор. Так будет и 
впредь. От имени всех моло
дых электрозаводцев заявляю, 
что [(аждый из нас по первому 
зову партии готов стать на 
защиту родных рубежей».

В резолюции, принятой элек- 
трозаводцами, говорится: «Не 
жалея сил, будем трудиться, 
чтобы, дать стране как можно 
больше высококачественного 
электротехнического оборудо
вания, будем выполнять свой 
гражданский долг так же, как 
с честью выполняют свой во
инский долг наши доблестные 
пограничники».

КАЛУГА. На митинге рабо
чих Кировского чугунолитей
ного завода гнусная провока
ция китайских налетчиков под
верглась единодушному суро
вому осуждению.

Мнение коллектива рабочих 
выразил слесарь А. А. Поля
ков, заявивший, что пекинским 
авантюристам не удастся при
крыть провалы в экономике 
за счет чудовищной антисовет
ской клеветь!.

ЮЖНАЯ ГРАНИЦА СССР.
В одном из воинских подраз
делений, охраняющих южную 
границу, состоялся митинг 
протеста против вооруженных 
провокаций, учиненных .маои- 
стами на дальневосточной гра
нице. На митинге присутствова
ли родственники Героя Совет
ского Союза полковника Д. 6. 
Леонова, погибшего в бою 
при защите острова Даман
ский.

Как клятва, прозвучали здесь 
слова старшины Георгия Уша
кова:

— Памятью наших павших 
друзей по оружию клянемся 
быть верными их славным 
боевым делам. Каждый из нас 
готов пожертвовать жизнью во 
имя безопасности любимой 
Отчизны. Пусть об этом никог
да не забывают правители Пе
кина. Каждая провокация ки
тайских авантюристов получит 
достойный отпор. Границы 
Советского Союза неприкосно
венны!

Б Р О Н Е П О Е З Д  В П У Т И
БУДАПЕШТ. (ТАСС). От 

перрона вокзала венгерского 
города Мишкольц отправил
ся в двухгодичный рейс по 
стране бронепоезд — точная 
копия легендарного бронепо
езда № 12, который полвека 
назад принимал участие в

боях за Венгерскую Совет
скую Республику. Его созда
ли комсомольцы более 20 
предприятий венгерской об
ласти Боршод, решившие 
таким образом отмет.чть 
50-летний юбилей провозгла
шения Советской власти в 
своей стране.

В течение двух лет агит
бригада бронепоезда будет 
знакомить венгерскую моло
дежь со славным революци
онным прошлым венгерского 
народа, с его борьбой за сво
боду и независимость.

I ПАМЯТНИК
I  БОЛГАРО • СОВЕТСКОЙ 
I ДРУЖБЫ
S СОФИЯ, 24 марта, 
а (ТАСС). В центре горняцко- 
S го города Мадан началось 
а строительство памятника 
в болгаро-советской дружбы, 
в Как сообщает агентство 
а БТА, он будет закончен на- 
3  кануне всенародного празд- 
в ника 25-летия победы со- 
3  циалистической революции 
в 9/ сентября в Болгарии.

РОСТ РЯДОВ ФРАНЦУЗСКОЙ КОМПАРТИИ
ПАРИЖ, 24 марта. 

(ТАСС). С начала нынешне
го года в ряды Французской 
коммунистической парт.чи 
вступило 20 тысяч новых 
членов. За это же время бы
ло создано 450 новых пар
тийных ячеек, в том числе 
260’ —  на промышленных

предприятиях. Эти данные 
приводит сегодня в статье, 
опубликованной в газете 
«Юманите», секретарь ЦК 
ФКП Гастон Плисонье.

В статье отмечается боль
шой интерес, который выз- 
валрво  всей стране опубли
кование манифеста ЦК

Французской коммунистиче
ской партии «За передовую 
демократию, за социалисти
ческую Францию*. ФКП бу
дет играть все более важную 
роль в борьбе за интересы 
трудящихся, за демократию 
и за мир, говорится в ст.г- 
тье.

| Б Е С С Л А В Н Ы Й  К О Н Е Ц
КАРАКАС, 24 марта. 

(ТАСС). Декретом президен
та Венесуэлы Рафаэля 
Кальдера ликвидировано 
главное управление полиции 
(дихеполь) — один из реп
рессивных органов страны, 
снискавший мрачную славу 
своими зверскими рассправа- 
ми над венесуэльскими пат
риотами. Жертвами преступ
ных действий дихеполь ста
ли, в частности, члены ЦК

Компартии Венесуэлы Аль
берто Ловера и Донато Кар
мона.

По сообщению представи
телей официальных кругов 
страны, решено предать су
ду несколько бывших сотруд
ников управления.

Ликвидация дихеполь про
ведена под давлением про
грессивной общественности 
страны.

} Б А 3 Ы В « О С А Д Е »
ТОКИО, 24 марта. 

(ТАСС). Крупнейшие амери
канские военные базы в Япо
нии оказались вчера в «оса
де»: тысячи демонстрантов, 
участвовавших в националь
ном дне борьбы за аннулиро
вание японо-американского 
«договора безопасности» и 
ликвидацию -военных баз 
США, пришли к базам Иоко- 
та (Токио), Итадзукэ (Кю
сю), Ивакуни (Хиросима) и 
другим. В некоторых местах 
между полицией, вызванной 
американским командовани
ем для охраны баз, и демон

странтами произошли столк
новения.

Со знаменами и лозунга
ми: «Долой военный союз с 
СШ А!», «СШ А, верните
Окинаву!» несколько тысяч 
токийцев собрались у базы 
Иокота. Выступивший на ми
тинге генеральный секре
тарь Национального совета 
борьбы против японо-амери
канского «договора безопас
ности» Кодзо Минагути при
звал трудящихся страны
«еще активнее развернуть 
движение. против планов 
правящих кругов страны 
продлить договор».

ТРЕБОВАНИЯ ЗАПАДНОГЕРМАНСКИХ КОММУНИСТОВ
БЕРЛИН, 24 марта. 

(ТАСС). Делегаты районной 
конференции Германской 
коммунистической ■ партии 
(ГКП) в Мюнхене потребова
ли от боннского правитель
ства, чтобы оно согласилось 
принять участие в общеевро
пейском Совещании для об
суждения вопросов европей
ской безопасности и мирного 
сотрудничества.

Участники конференции 
потребовали незамедлитель
ного освобождения известно
го западногерманского пат
риота, бывшего депутата 
Ландтага земли Северный 
Рейн-Вестфалия от КПГ 
Юппа Ангенфорта, неза
конно арестованного бонн
скими властями, сообщает 
агентство АДН.

ПОД ПРИКРЫТИЕМ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 24 марта. 

(ТАСС)-. Сенатор Нельсон 
обвинил Пентагон в том, что 
он скрывает от членов кон
гресса данные, касающиеся 
научных исследований в об
ласти совершенствования и 
производства химического и 
бактериологического оружия. 
Есть основания полагать, за
явил сенатор, что за счет ни
чего не подозревающего на
логоплательщика- под при

крытием национальной без
опасности производятся са
мые ужасные и отвратитель
ные средства ведения войны, 
на которые ежегодно расхо
дуется 300 миллионов дол
ларов.

Нельсон призвал конгресс 
расследовать факты произ
водства Соединенными Шта
тами химического и бактери
ологического оружия.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е

ная аппаратура, предназна
ченная для продолжения ис
следований космического 
пространства в соответс1в:'1и 

■ с программой, объявленной 
ТАСС 16 марта 1962 года.

Аппаратура работает пор- s  
мально. Координационно вы- 3 
цислительный центр ведет 3 
обработку поступающей 'пн- 3 
формации. 3

(ТАСС). I

Группа Мао Цзэ-дуна 
объявила в своем журнале 
«Хунци», что «культурная 
революция одержала побе
ду» и что теперь осталось 
обобщить приобретенный 
опыт. Маоисты рассчитыва
ют с помощью фальшивых 
деклараций в атмосфере ан
тисоветизма и шовинизма 
создать накануне своего 
съезда видимость внутренне
го благополучия и убедить 
всех, что с оппозицией дик
татуре Мао покончено.

Однако подручные Мао 
Цзэ-дуна и сами не верят 
собственным декларациям. 
Один из лозунгов, расклеен
ных сейчас по всему Пеки
ну, гласит: «Встретим IX
съезд успехами в борьбе, 
критике и преобразовании!»

Но в Китае всем ясно, что 
именно скрывается под эти
ми словами.

«Женьминь жибао» 16 
марта требовала: « ’Уничто
жим тех, кто выступает про
тив председателя Мао!» 
Маоисты не могут оставать
ся у власти без постоянных 
репрессий и чисток потому, 
что они не доверяют народу 
и боятся его. Меньше всего 
они доверяют рабочим. Еще 
в начале «культурной рево

люции» маоисты разгроми
ли все организации рабочих 
— партийные, профсоюзные 
и даже спортивные.

Так называемое «упоря
дочение партии» свелось ьа 
промышленных предприяти
ях к массовому исключению 
из партии кадровых рабо
чих. Их исключают с моти
вировкой: «За ошибки в 
культурной революции», а 
фактически за активное уча
стие в защите заводских и 
городских партийных коми
тетов во время хунвэйбин- 
ских погромов. Исключен
ных обычно высылают в 
отдаленные сельские райо
ны «для перевоспитания», 
где их рабочая квалифика
ция, как правило, никому не 
нужна.

Перед так называемым 
IX съездом группа Мао ре
шила создать на промыш
ленных предприятиях по
сты наблюдателей «хун- 
шаобинов», чтобы усилить 
контроль над рабочими кол
лективами. Последние дни 
в китайской печати и по ра
дио рекламируется опыт Пе
кинского трикотажного ком
бината, где система «на
блюдателей» уже действует.. 
В опубликованных материа
лах подробно говорится о

гункциях хуншаобинов.
ни должны следить, чтобы 

рабочие регулярно (перед 
работой и после) воздавали 
хвалу Мао Цзэ-дуну, заучи- 

. вали и декламировали его 
изречения. Наблюдатели 
должны «следить за наст
роениями и взглядами рабо
чих своей смены», «реши
тельно пресекать мнения, 
разговоры и действия, не 
соответствующие линии 
председателя Мао».

В обязанности «наблюда
теля» входит также «конт
роль за действиями началь
ника смены» и слежка за 
кадровыми работниками, по
сланными в цехи для «тру
дового перевоспитания», 
т. е. для отбывания срока 
принудительных работ. В 
каждом цехе, в каждой сме
не таких «хуншаобинов» 
должно быть два, три или 
более, в зависимости от чис
ленности рабочих. Они под
бираются из рабочих того 
же цеха или назначаются 
со стороны. О том, кто itx 
подбирает или назначает, 
естественно,' умалчивается.

Не прекращается и чист.ка 
среди интеллигенции. В эти 
дни в Пекине можно видеть 
десятки автобусов, украшен
ных плакатами: «Приветст
вуем отправку раббтни1̂ в

нашего министерства (ипн 
института) на перевоспита
ние физическим трудом :* 
Люди, заполняющие эти ав
тобусы. высылаются на мно
гие годы в самые глухие и 
отдаленные районы стрд:ны. 
Но едут они налегке. Уста
новка: вещей и продуктов с 
собой не брать, так как, по 
уверениям пекинской печ.т- 
ти, это привлекает излишнее 
внимание к трудностям а 
провинции и только мешает 
ссыльным преодолевать 
«буржуазную привычку к 
удобствам». Брать с собой 
рекомендуется -мотыгу и ци
татник Мао Цзэ-дуна.

Все учреждения и инсти
туты, связанные с наукой, 
искусством, просвещением и 
идеологией, поставлены под 
контроль особых отрядов. 
Называются они «рабочи.ми 
бригадами по пропаганда 
идей Мао», но состоят в 
основном из солдат и воз
главляются командирами 
армейских подразделений. 
Эти отряды занимаются не 
только пропагандой, но ре
шают все дела. В частности, 
они решают, кого из ученых, 
преподавателей или руково
дителей учреждений следует 
отправить с мотыгой в руках 
на «перевоспитанием. 

(ТАСС), 24 марта.
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Н И К м о с к о в с к и  я  «Л И К С И у\£НД^
«Московский диксиленда. 

Звучное, -несколько непри
вычное название. И, чтобы 
зритель не оставался в не
доумении долго, наши гости 
сразу раскрыли карты. Ко
гда на сцене появились во
семь музыкантов, одетых в 
пестро-полосатые, явно сти
лизованные «под негров» ко
стюмы, женский голос по
яснил в микрофон, что эги 
музыканты будут испол
нять произведения в стиле 
диксиленд.

Диксиленд — так дикси
ленд. Кстати, это слово оз
начает «южные штаты». 
Его происхождение связы
вают с французским словом 
«.цесять», которое было на

печатано на ассигнациях, 
имевших хождение в Новом 
Орлеане, когда он еще при
надлежал Франции. Назы
вая так свои оркестры, неко
торые музыканты хотели 
отмежеваться от обычного 
«традиционного» негритян
ского джаза.

Небольшую историческую 
справку мы дали лишь за
тем, чтобы сказать органи
заторам нового эстрадного 

коллектива, что их дети
ще мало чем отличается от 
обычного джаза, хотя, KOiiei- 
но, слова «Московский дик
силенд» действительно 
звучат необычно.

Итак, «Московский дикси
ленд» на гастролях, в на
шем городе. Он привлек 
многочисленную аудиторию. 
Молодежь всегда привлека
ет «езда в незнаемое». Од

нако интерес этот вряд ли 
был оправдан.

Способные музыканты во 
главе с М. Яконом показали 
обычную эстрадную про
грамму, в которой было все 
— и песня, и стих, и панто
мима, и танец. Здесь было и 
несколько отлично испол

ненных музыкальных пьес. 
Особенно оригинально и 
своеобразно прозвучали имп
ровизации на темы русских 
песен «Коробейники» н 
«Вдоль по Питерской».

Но самым уязвимым ме
стом стали, как это ни 
странно, певцы. Они были 
представлены четырьмя име
нами, но вряд ли хоть одно 
запомнилось. Дело в то.м, 
что все исполнители песен 
совершенно лишены инци- 
видуальности. Все «на кого- 
то похожи».

Правда, с Олегом Чистя

ковым мы уже знакомы. 
Года два назад он, помнит
ся, подкупил томичей своей 
скромностью, естественно
стью, обаянием. За это вре
мя, казалось бы, певец дол
жен был вырасти в ориги
нального, своеобразного ис
полнителя. Увы, этого не 
случилось, хотя на нем ле
жит почти вся «ударная» 
нагрузка, вызванная шазва- 
нием оркестра. Чистяков по
ет английские и негритян
ские джазовые песни, кото
рые, на наш взгляд, чужды 
характеру его дарования. И 
лишь в милой песне В. Зуб
кова «Ленинградская пого
да» О. Чистяков был самим 
собой.

Если А. Шатилов наделен 
актерским обаянием, прият
ным голосом, этого не 
скажешь, к сожалению, о 
певице Н. Рукавицыной. 
Она пела песни из реперту- 

■

ара болгарской эстрадной 
певицы Лили Ивановой и 
откровенно копировала ее. 
А  копия, особенно малота
лантливая, как известно, ред
ко напоминает оригинал.

К выступлениям балет
ной пары И. Сенкевич и 
К. Малышевой мы отнес
лись лишь как к удачно най
денной форме заполнения 
пауз в концерте. Их номера 
вряд ли претендуют на са
мостоятельность.

В программе «Московско
го диксиленда» был пред
ставлен мим—Альберт Люц- 
ци. Он исполнил несколько 
довольно несложных панто
мимических сценок. ^

Во втором отделении ар
тисты эстрады Виолетта и 
Геннадий Бойцовы показа
ли неплохой музыкальный 
рассказ «Комсомольцы- 
добровольцы». Это рассказ 
об истории комсомола. Ис

полнители обладают хоро
шими актерскими данными, 
рассказ явно близок им по 
духу. В нем есть и интерес
ные находки. Но само появ
ление его в подобной про
грамме среди легких джазо
вых песенок воспринима
лось, как не вполне • тактич
ное.

Вообще впечатление от 
концерта в целом весьма 

странное. С одной стороны 
— способный коллектив. С 
другой — абсолютное от
сутствие какой бы то ни 
было стройности, цельности. 
Кажется, что в один концерт 
были собраны все имеющи
еся в распоряжении номера, 
а чтобы придать ему види
мость цельности, назвали 

звучно и громко: «дикси
ленд»...

Ю. РЫКУН.
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К Л Е Е Н Ы Й
мост

ВИЛЬНЮС. (Корр. 
ТАСС). Дорожники литов
ской столицы завершили 
монтаж нового моста через 
реку Hepi.x. Отдельные его 
части весом до двадцати 
тонн склеены эпоксидовыми 
смолами. Они превратили 
железобетонные блоки в мо
нолит. Длина моста — 238 
метров.

Клееный мост — одно из 
интересных сооружений 
«второго Вильнюса», строя
щегося спутника-города, в 
котором будет проживать 
40 тысяч человек.

Мост сконструировали 
специалисты проектного' ин
ститута «Лентрансмост».

О Б У В Ь  
Б Е З  Ш В О В

Технологию изготовления 
такой обуви разработа.пи 
ученые Каунасского поли
технического института вме
сте со специалистами обув
ной промышленности. Нить 
и дратву в ней заменяет 
клей, изготовленный по осо
бой рецептуре.'

Опытную партию кле
еной обуви изготовил экспе
риментальный цех каунас
ской фабрики «Раудонасис 
спалис». Лабораторные ис
следования показали, что по 
прочности она превосходит 
шитую.

Сейчас на фабрике m o :i - 
тируется поточная линия 
для массового выпуска обу
ви без швов.

„  (ТАСС).Каунас.
(Литовская ССР).

Наши т сулът ации

ИНВАЛИД 
САДИТСЯ 
В АВТОБУС

В сентябре прошлого го  ̂
да Совет Министров РСФСР 
принял постановление о рас
ширении льгот пенсионерам- 
инвалидам. Оно действует с 
1 января 1969 года.

Ежегодно с 1 октября по 
15 мая для пенсионеров-ин- 
валидов наполовину сни
жается стоимость проезда 
автобусами междугородного 
сообщения на территории 
РСФСР. Инвалиды имеют 
такую же льготу, приобретая 
билеты для проезда по же
лезной дороге на террито
рии всей страны.

Новой льготой пользуют
ся лица, ставшие инвалидами 
во время прохождения воен
ной службы, не работающие 
инвалиды труда, инвали.ды 
детства. А  также те, кто со
провождает в поездках инва
лидов первой группы.

Это право распространяет- 
,ся  на проживающих-в домах- 
интернатах для престарелых 
(или в подобных же детских 
учреждениях) и инвалидов, 
находящихся на полном го
сударственном обеспечении.

Билеты по льготному та
рифу всем этим лицам про
дают на автовокзалах, авто
станциях и в транспортно- 
экспёдиционных агентствах 
или же непосредственно -во
дители и кондукторы рейсо
вых автобусов. Для приобре
тения билета пенсионео обя
зан предъявить пенсионное 
удостоверение, в котором 
ставится специальный
штамп. У' пенснонеров-ин- 
валидов Министерства обо
роны СССР этот штамп заве
ряется подписью работника 
военкомата и гербовой пе
чатью учреждения. •

А. ПРИКАЗЧИКОВ,
начальник отделения 

Томского облвоенкомата.

ПИСЬМО в РЕДАКЦИЮ

Приносим свою глубокую 
благодарность всем лицам и 
организациям, разделившим 
наше тяжелое горе — кончи
ну незабвенного Виктора 
Владимиоовича.

Семья профессора 
Ревердапо.

Рассказ о бедах и надеж
дах лучаковских стеклоделов 
следует начать с морозного 
январског.о вечера, когда ни
кто из рабочих стеклозавода 
не пришел на профсоюзное 
перевыборное собрание. 
Член цехкома токарь Васи
лий Степанович Хоров (ему 
предстояло отчитываться за 
председателя, который давно 
уволился) невесело думал: 
«Изверились».

То же сказал он и кор
респонденту, приехавше.му 
расследовать три жалобы, в 
адин день поступившие из 
Лучанова в редакцию. Их 
содержание одинаково:

«К  вам обращается весь 
коллектив. Еще три месяца 
назад наш завод, был участ
ком завода строительных ма
териалов. Работа спорилась. 
А  сейчас мы подчиняемся 
управлению местной про
мышленности, но предостав
лены самим себе. Боль,ше 
стоим, чем работаем. То нет 
соды, то мела или necisa. 
Наш директор т. Першин, 
видно, не требует помощи в 
вышестоящих инстанциях. 
Обращаемся.к нему, а он в 
ответ: «Не ваше дело».

Возможно, вы нам помо
жете?

Рабочие завода».
— На собрание мы не 

пришли потому, что зна.чн: 
нового ничего не услышим, 
а легкие слова нам надоели,
— сказали в один голос со- 
ставщицы шихты Фаина Ста
родубцева, Степанида Так- 
баева, Тамара Коробкова, 
первыми прибежавшие в кон
торку мастера, когда услы
шали, что на завод прие.хал 
корреспондент «Красного 
знамени». Вскоре сюда на
билось полным-полно людей.

По мере того, как они 
рассказывали о судьбе стек
лозавода, на ум приходили 
невеселые мысли о цене сло
ва, обещаний руководителя, 
которые он дает коллективу. 
Человек, решающий судьбу 
предприятия, не взвесив все 
«за» и* «против», не сделав 
элементарных экономиче
ских подсчетов, обрекает и 
себя, и других на немалые 
неприятности.

Лучановские стеклоделы 
за последние годы испытали 
на себе и непродуманные 
решения по принципу «авось, 
так лучше будет», и реко
мендации типа «как-нибудь 
утрясется».

Когда был создан Томский 
завод строительных матери
алов, которому подчинили 
все кирпичные заводы в Том
ске и Асине, его руково.ди- 
тели сказали лучановским 
стеклоделам:

— Теперь вы не сельские
— городские. Пятый уча
сток нашего завода строи
тельных материалов. Будут 
вам и новый цех, и много
квартирный дом, и новые 
бытовки, и новая котельная. 
Нет воды? Заложим скважи
ну!

Нельзя сказать, что это 
были слова, брошенные на 
ветер, И цех строился, и бы
товки начали строить, и фун
дамент под многоквартирный 
дом закладывали. Но все де
лалось так бесхозяйственно.

с такими нарушениями эле
ментарных технических пра
вил, что и теперь ни один 
объект не доведен до дела.

В настоящее время заво
дом строительных материа
лов руководит Л. ■у. Федо
ренко, тогда работавш.ий 
главным инженером. Теперь 
Леонид Ульянович говорит, 
что не он безответственно 
брал те обязательства. Не 
он без проекта заложил 
16-квартирный дом, не 

подумав, откуда в него вести 
воду и как отапливать дом, 
если развалюшка-котель

ная не дает тепла для основ
ного цеха. Брошенные фун-

партийные органы на тяже
лые условия труда. Надо 
было строить жилье, до
водить до дела главный 
корпус, бытовки, котель
ную, а ни денег, ни 
материалов, ни грамотных 
экономических расчетов и 
проектов нет. Тут уж тов. 
Федоренко и его инженеры 
проявили инициативу и до
статочно энергии, чтобы до
казать в Министерстве стро
ительства РСФСР, что кир
пичникам этот завод ни к 
чему. «В  министерстве есть 
«Главстекло», которому 
подчинен Моряковский сте
кольный завод, н разве не-

тер слова, привела к дру
гой беде: не зная о но
вых, на деловой основе, 
планах реконструкции,
стеклоделы решили, что их 
бросили на произвол судь
бы. Отсюда и отчаянные 
письма в редакцию.

Как бы там ни было, но 
обстановка непродуманных 
решений и обязательств все 
ухудшала быт поселка. - Не 
лучшим образом в этой об
становке проявил себя тог
дашний начальник участка 
№ 5, а ныне директор заво
да П. И. Першин.

В столь тяжелых услови
ях ему самое время было

К о м а н д и р о в к а  п о  п и с ь м у

С Л О В О -ВО РО БЕЙ
СТЕКЛОДЕЛОВ

даменты этого дома, закопан
ные в землю деньги и на
дежды лучановцев не на 
его, мол, совести.

По его словам, инженеры 
завода не повинны и в том, 
что новый производственшлй 
цех не имеет отопления, вен
тиляции, бытовки в нем ие- 
достроены. Мазутохранили- 
ще тоже недостроено, мазут 
хранят в открытых ямах.

Но постойте, Леонид Уль
янович! Ведь именно глав
ный инженер предприятия 
ответствен и за качество 
строительства, и за техниче
ский прогресс, и за грамот
ность инженерных решений.

И разве не инженеры за
вода строительных материа
лов повинны в том, что на 
пятом участке всюду ручной 
труд? Даже шихту подают к 
печи вручную, а у цеха ва
ляется транспортер, кое-как 
смонтированный для этой 
цели и не установленный.

Зато тов. Федоренко )ie 
скрывает, .что цех и тогда 
был не нужен заводу. Дейст
вительно, к чему кирпични
кам бутылочки для чернил и 
клея, стекла к керосиновым 
лампам? Так бы и сказать 
еще при создании завода 
стройматериалов и добить
ся передачи стекольного 
производства тому же обл- 
местпрому, от которого был 
взят и кому снова после 
многолетних мытарств воз
вращен этот завод. Но тогда 
инженеры во главе с Л. У. 
Федоренко вместо того, что
бы принципиально отстаи
вать правильное решение, 
молчаливо согласились: «Ут
рясется».

Не утряслось. Хозяйство 
оказалось беспокойным. Ра
бочие начали жаловаться .в 
обком союза, советские и

логично отдать лучановское 
хозяйство ему?» — настаи
вали они.

Этой логики не уловили 
представители моряковских! 
стеклоделов, увидевшие в
Лучанове хозяйство, создан
ное по принципу: «вали ку
лем, там разберем».

— План Лучановского.
завода запишите нам, вы
полним его, — твердо ска
зали они, — а эти сплоен
ные недоделки нам и даром 
не нужны. Закрывайте це:<.

Тут уж лучановские стек
лоделы, с которыми никто 
путем ни разу не совето
вался, получавшие инфор
мацию о своем будущем, из 
десятых рук, возмутил'йсь: 
«А  нас куда?».

В поселке стеклозавода 
они прижились, сердцем 
приросли к родным местам. 
Их посылали на фермы рас
положенного неподалеку хо- 
зя11ства, но разлука- уже не 
с поселком, а с профессией
тоже была нестерпимой
Этих людей знали руково
дители областного управ
ления местной промышлен
ности Выло решено пере
дать облместпрому завод, 
теперь уже не имеющий ни 
сырья на первый квартал, 
ни копейки на счету. Чтобы 
сохранить коллектив, не ос
тавить рабочих без зарпла
ты, завод опять на живуль- 
ку присоединили к Орлов
скому лесопункту.

Руководители облмест- 
прома А. Г. Костюченко н 
А. И. Арайс, обдумывая и 
принимая самые серьезные 
планы технического про
гресса на предприятии в 
Лучанове, не познакомили с 
этими мерами коллектив. 
Боязнь показаться моло.д- 
цами, выпускающими на ве-

посоветоваться с людьми. 
А Павел Иванович режет: 
«Не ваше дело». Не умея 
доказать правильность сво
их действий, не будучи уве
ренным в них, он требова
тельность подменяет грубо
стью.

В январе не было соды и 
мела, он посылал состав- 
щиц шихты на отвал, где 
под открытым небом лежа
ли остатки смер.зшихся м:а- 
териалов. Скажи директор 
работницам по-хорошему о 
нуждах цеха, они бы не ис
пугались ни мороза, ни тя
желой работы. А он:

— Идите, долбите!
— Нам не под силу.
— Увольняйтесь!
Директор завода ездит за

шофера и грузчика — подво
зит уголь. Я еле дождалась 
тов. Першина из очередного 
рейса: «Не подвезу угля — 
остановится котельная», — 
объяснил мне при встрече. 
И потом Павел Иванович 
все спешил в разговоре: 
«Надо еще где-то бензов'Ь 
перехватить, дать шоферу 
десятку за левый рейс, а то 
печь станет».

Он не верит людям, не 
нашел общего языка с ' на
чальником стекольного цеха 
Т. П. Лисиной. 1 А та всем 
твердит: «Спрашивайте о
директора», И тов. Пер
шин, и тов. Лисина отводят 
рабочим, да и себе лишь 
пассивную роль исполните
лей. Такое административ
ное бессилие и растерян
ность ухудшают дело.

— В январе мы, женщи
ны, заработали по 50—60 
рублей, в феврале будет не 
больше, — возмущаются 
работницы А. Л. Черныше
ва, Е. Ф. Каштанова. — И

I ' f l ' n r r B W B ' B  ■’■ Л'Ш 'В 'Л
хоть бы кто приехал помочь 
нам.

Упреки эти справедливы. 
В такой ситуации нельзя 
понять медлительность ра
ботников обкома профсоюза 
рабочих строительства и 
промышленности строймате
риалов, которые 4 месяца не 
передают профорганизацию 
Лучановского завода в об-' 
ном работников местной 
промышленности и комм.у- 
нально-бытовых предприя
тий.

Работников промышлен
ного отдела Томского рай
кома КПСС трудно винить: 
этот завод перешел в по,'щи- 
нение района лишь с нового 
года. Но очень хочется, 
чтобы они поспешили с по
мощью хотя бы в организа
ционных вопросах,

В последнее время Том
ский облместпром занялся 
судьбой лучановскйх стек
лоделов. У них были на
чальник главка Министерст
ва местной промышленности 
В. П. Жмотов, начальник 
облместпрома А. Г. Костю
ченко. Он собрал коллек
тив, принял на себя все 
претензии людей. Когда раз
говор перешел на будущее, 
приехавшие с Александром 
Григорьевичем инженеры*- 
проектировщики отдела 
НОТ НИИстекла ■ из Гусь- 
Хрустального Г. В. Нев
ская, Н. А. Кочетыгова рас
сказали, какие срочные ме
ры будут приняты: решено 
доделать бытовки, реконст- 

■ руировать котельную, за 
счет механизации довести 
мощность печи до 25 милли
онов флаконов в год, по
строить , баню, жилые дома, 
гараж.

Как приняли люди их 
рассказ? Об этом лучше 
всего говорит одно проис
шествие в те же дни. Ле
дяной ветер сломал тяги, 
державшие металлический 
зонт над тридцатиметровой 
трубой стекловаренной ле
чи. Зонт закрыл трубу, пре
кратилась тяга. Если печь 
остынет, стекольный цех 
пришлось бы закрыть на не
сколько месяцев.

Пока обращались к по
жарным, к вертолетчикам,' 
электромонтер завода Ва
лентин Новиков, вопреки 
строгому запрету, поднялся 
к верху трубы, сбросил 
зонт. А ведь скобы на ней 
поржавели, могли оборвать
ся. Да и мороз был больше 
сорока.

Вот во имя таких ■*яюдей, 
преданных поселку и произ
водству, облместпром, обл- 
совпроф, работники Томско
го райкома КПСС не могут 
допустить, чтобы их слова 
улетели на ветер. Оставлять 
завод без повседневного 
контроля за состоянием 
производства, без постоян
ной помощи , нельзя. Он ■ 
трудный не только из-за 
особых условий труда, ку
старщины, недоделок. Труд
ный и потому, что руководи
тели завода не в силах по
ставить дело, оправдать на
дежды стеклоделов.

Л. ТИТОВ.А.

п е р е д  КОНЦЕРТОМ.
Фото А. Михайлова.

ШЕ С Т А Я ПОБЕДА
СТОКГОЛЬМ, 25 марта. 

(Т А С С ). Снова, как и в первом 
круге чемпионата мира, хокке
исты сборной СССР одержали 
вчера победу над сборной 
командой Швеции — 3:2 ( 11 ,  
1:1, 1:0). Шайбы в ворота хо
зяев турнира забросили Ми
хайлов (25-я и 47-я минуты)

и Петров (18-я). У шведов — 
Нюгрен (14-я) и Шеберг 
(27-я). Наши хоккеисты, одер
жав шестую победу, вновь воз
главили турнирную таблицу — 
12 очков из 14 возможных.

26 марта сборная СССР 
встречается с хоккеистами 
Финляндии.

6 О-Я Н А Г Р А Д А
Приз, завоеванный П. В. 

Филипповым в традиционном 
весеннем заплыве в Финском 
заливе, стал шестидесятой 
спортивной наградой в его бо
гатой коллекции. 85-летний 
старейшина ленинградских 
«моржей» впервые принял ле
дяную ванну в 1909 году. Пра

вило «водные процедуры — 
каждый день» Павел Василье
вич не нарушает даже в самые 
лютые морозы! За свою жизнь 
он ни разу не простужался, 
ему неведомы грипп, ангина 
и т. п.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

ОЖИЛА БЕГОВАЯ ДОРОЖКА
Нынешняя морозная зима 

не давала возможности конни- 
ка.ч Томского ипподрома про
водить тренинг и испытания 
рысистых лошадей. И только 
с наступлением мартовских 
дней ожила беговая дорожка. 
Началом сезона было минув
шее воскресенье. Два первых 
места в семи заездах завоевал 
мастер-наездник Н. Н. Мете- 
лев на рысаках Доход и Варна. 
Помощник наездника Б. Мур- 
салимов в следующем заезде

финишировал первым на рыса
ке Жильце. Далеко опередил 
своих соперников наездник вто. 
рой категории М. Адылгареев 
на вновь выступавшем Ме\н- 
тополе. В упорной борьбе до
сталась победа наезднице вто
рой категории А. М. Парамоно
вой на Массировке.

В заключительном заезде 
первым у финиша был наезд
ник второй категории В. М. 
Данилов на Безобидном.

В. ЧИКИШЕВ.

С п о р т и в н а я  х р о н и к а

Споткнулись на Иркутске
Ж е н ска я  ком анда « Х и м и к» , 

(спортивное общ ество «Тр уд » ), 
в ы ступ а ю щ а я  в волейбольны х 
сор евнованиях на первенство 
Н С Ф С Р  по к л а с с у  «Б » , провела 
очередную  в стр е ч у . Ее сопер
ником бы л « Б ур ев естн и к»  из 
И р к у тс к а . Гости  одерж али 
победу со счетом 3:1 . О твет
ный матч .томички проведут в 
И р кутске  29 м ар та .

В . Ф ЕД О РО В .

На приз имени 
В. В. Куйбышева

в воскресенье на больш ом 
тр ам п лин е  со сто ял ся  тр ади ц и 
онный м атч  ле таю щ и х  л ы ж н и 
ков на приз имени В . В. К у й 
бы ш ева . Вм есте  с том ичам и 
в ы ступ а ли  сп ор тсм ен ы  Алм а- 
А ты . Победителем ста л  том 

ский  * сп ар тако вец  Владим ир 
•Клим ен ко .

В . И ВАН О В.

Соревнуются 
юные ихтиандры

в  воскресенье в б а с с е й н . 
ДСО «Труд» со сто ял и сь  област
ные соревнования по подвод
ному сп о р ту  среди ю н ы х а к в а 
лан ги сто в . 72 подводника из 
детской  спортивной ш колы  
подводного п л ав ан и я , сп о р т
клуб а  «Я н тар ь»  и сп о р тклуб а  
тпи соревновались в плавании  
в л а с та х  на д и ста н ц и я х  100 и 
200 метров и в ны рянии  а л а 
с та х  в длин у на 15 и 20 м ет
ров. П обедителями в свои х 
в о зр а стн ы х  гр у п п а х  стали  
Н. М иш ина, С. Ш ато в , С . Тр и 
ф онова , А . М ош кин, С . Б ур ко 
ва, г. Строев, И. М арасова (в с . 
из Д С Ш ), А . Р ехо вски й  (ТП И ), 
И. Ващ енко  (сп о р тклуб  «Я н 
тар ь» ),

В . ТИ ТО В.

26 марта по Томской об
ласти ожидается облачная 
погода, снег, метель, ветер 
юго-западный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура 
5 — 10 градусов, по север
ным районам— 9— 14 граду
сов мороза.

27—-28 марта — облач
ная с прояснениями погода, 
местами снег, метель, ветер

ПОГОДА ,
юго-западный, 7— 12 мет
ров в секунду, температура 
ночью 22— 27 градусов, 
днем — 7 — 12 градусов .мо
роза.

В Томске — облачная по
года, снег, йетель, ветер 
юго-западный, 10— 15 мет
ров в секунду, температура 
8 — 10 градусов мороза.

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ 
МАРТА С. Г.

в ы й д е т  28

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Под М осквой проходит и с
п ы тан и я первы й в С С С р  т у р 
бопоезд, созданны й  к о н стр ук 
торами Ц ентрального  научно- 
исследовательско го  и н сти ту та  
ж елезнодорож ного тр ан сп о р та

М инистерства путей  сообщ ения 
СС С Р .

Турбопоезд м ож ет разви ть  
скорость  до 180 километров в 
час . в дальнейш ем , после усо

верш енствования его  хо д о вы х 
частей , скорость  д о сти гн е т 
200— 250 километров в час .

НА .С Н И М К Е : моторны й ва
гон тур бопоезда . '

Фото Г. Киселевой. АПН.

ТЕАТР
26 марта — «Горячев серд

це».
27 марта — «О кеан».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.

ДЕТИ. ДЛЯ ВАС1 
ТОМСКИЙ

ДРАМАТИЧЕСКИЙ
ТЕАТР

поставил новый 
спектакль 

«Фейерверк»
Начало спектаклей:
26 марта— в 10 час. 30 

мин. и 13 час. 30 мин.
27 марта — в 10 час. 

30 мин.
Билеты продаются в 

кассе театра и по шко
лам.

Фильмы о приборостроении и 
транспорте: «Приборы стан о 
в я тся  м еньш е» , «Доброго п у
ти » , «Н овосибирск — Толмаче- 
во от 9 до 15» — 21-40. Хрони
ка: «П р аздн и к  для в се х» , «По
м ер ан ская новелла» , «Андрей 
У п и т»  ■— 12-40, 16-40. 18-40,
20-40. « Ф е сти в ал ь  на В олге» , 
« Р ус с к и е  березы », «Я готов , я 
иду» — 13-40, 17-40, 19-40. Не
деля детского фильма: «Зар ни
ц а» , «Ф и н ал военно-спортивной 
и гр ы » , «Л есная с к а з к а » , «П у
теш естви е  в год восем надца
ты й »  — 11-40, 15-40. Сборник 
м у л ьти п л и кац и о н н ы х  ф ильм ов 
— 10-35, 14-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  — «Поэма в

кам не» (две серии) — 9, 12. 15. 
18, 21. Фильм для взрослых.

Зелены й  зал  — «Поэма в
кам не» (две серии) — 12-30, 
15-30, 18-30, 21-30. Фильм для 
взрослых. Для детей — «Д аль
ние стр ан ы »  — 9-30. 11.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Поэма в 

кам не» (две серии) — 9-10.
12-10, 15-10, 18-10, 21-10. Фильм 
для взрослых.

М алый зал — «Арм ия Т р ясо 
гу з к и  снова в бою» — П-20. 
11-10. 13, 14-50, 16-40, 18-30,
20-20, 22-10.

«ПИОНЕР»
Для детей — «Храбры й про

гу л ь щ и к » . — 9-10. 10-35. «Дети 
С тр ан ы  Советов» — 12, «Ч асы  
н ап и тан а  Э нрико» — 13-10. 15. 
16-40. 18-20. 20, 21-55.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С Р Е Д А , 26 м ар та

19.00. «Страницы Сталинград
ской битвы» (5-я, 6-я, 7-я се
рии). 20.10. Молодежная про
грамма «Факел». Пробле.мы 
трудового семестра. Твои вос
питанники, комсомол. Кино
экран юности. 21.10. Новости. 
21.30. «Творчество томичей».

Областное управление 
торговли, коллектив Том
ского центрального уни
вермага с глубоким при
скорбием извещают о 
кончине старшего бухгал
тера универмага

РАСПОНОМОРЕВА 
Андрея Васильевича,

последовавшей 24 марта, 
и выражают соболезно
вание семье и близким 
покойного.

Вынос тела состоится 
27 марта, в 14 часов, из 
квартиры покойного 
(г. Томск, ул. Тверская, 
90-6, кв. 6).

КИНО 
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал  — «П оэма в 

кам не» (две серии) — 9-40,
12-30. 15-20, 18-10, 21. Фильм
для взрослых.

М алый зал — «Поэма в 
кам не» (две серии) 10, 12-50. 
15-40, 18-30, 21-20. Фильм д.чя 
взрослых.

Зал  кин о хр о н ики . Фильмы о 
лесе и лесной промышленно
сти: «Л и товская мебель»,
« П у с к » , «Сою зники  м е т а л л .» , 
«П остепенны е руб ки » — 9-30.

5 апреля 1969 года в рабочем поселке Итат- 
ке Томского района проводится 53-й тираж выигры
шей по выигрышным вкладам в сберегательных 
кассах Томской области.

В тираже участвуют все вкладчики, имеющие на 
1 апреля 1969 года счета по вьшгрышным вкладам 
и не закрывшие их до дня тиража. В тираже разы- 
грьгеается 25 выигрышей на 1.000 счетов, в том 
числе: один выигрыш в размере ^200 процентов, 
два вьшгрыша по 100 процентов, два вьшгрыша по 
50 процентов и двадцать вьшгрышей по 25 про
центов среднего остатка вклада за истекшее полу
годие (с 1 октября 1968 года по 1 апреля 1969 го
да) по счету, на который выпал выигрыш.

ВНОСИТЕ ВКЛАДЫ В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ 
КАССЫ!

Коллектив специализи
рованного производствен
ного комбината по тор
говой технике с глубоким 
прискорбием извещает о 
смерти

ЖИГАЛЕВА 
Владимира Николаевича.
и выражает . соболезно
вание родным и близким 
покойного.

К301047 Заказ Л'Ь 823
г. Томск, тип. ЛЬ 2 

«Красное знамя».
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